

Esta noche, todos a Corrientes y C. Pellegrini

La proclamación socialista

Ha superado a cuanto podía esperarse el acto de la proclamación de los candidatos de la LISTA DEL PUEBLO, verificado anteanoche en la vasta sala del teatro Coliseo.

Lo que ocurrió es un hecho que no debe sorprender a nadie, pues es la consecuencia fatal e inevitable de diversos factores que conviene señalar.

El enorme valor didáctico de nuestra propaganda ha consistido principalmente en su carácter objetivo y sustancial.

Pero el hecho que más ha contribuido a acrecentar en forma enorme el prestigio y las simpatías populares por el Partido Socialista, es la posición política clara, precisa y firme que se ha dado en medio al caos, a la confusión y a la bochornosa cobardía reinantes.

El pueblo está con nosotros porque nuestra actitud es clara, precisa y sin vueltas: nada de elocutarios de tal o cual partido para conquistar votos.

Pocos días más de este trabajo febril e inteligente es lo que reclamamos del electorado inagotable de nuestros compañeros y simpatizantes.

SOBRE LA VIOLENCIA EN LA POLITICA ARGENTINA

El secretario del Partido reclama por una concesión parcial de la Jefatura de Policía a favor de los "libertinos".

Hablarán: SILVIO L. RUGGIERI, E. SILVA GARAVENTA, JUAN A. SOLARI, ROMULO BOGLIOLO, MANUEL PALACIN y MARIO BRAVO.

La Comisión Electoral del Partido, asociándose al sentimiento general de reprobación que ha provocado el uso de la violencia en la campaña electoral que se desarrolla en estos momentos, y especialmente en el Interior del país, proyectó un acto público en la esquina de Corrientes y Sulpacha.

Con la sorpresa consiguiente, fué informada de que ese lugar se había concedido a los "libertinos", que hasta ahora han gozado el favor de que ninguna otra agrupación hable en lugares próximos a sus hipotéticos comités de Callao y Córdoba y Entre Ríos e Independencia.

La actitud parcial de la jefatura dió origen a la siguiente nota de protesta de la secretaría general del Partido:

La nota a la jefatura

Buenos Aires, febrero 15 de 1930. — Al señor jefe de policía — Capital — De mi consideración: Tengo el agrado de dirigirme al señor jefe para llamar su atención sobre la actitud, a nuestro juicio parcial, de esa jefatura, al autorizar una conferencia pública del partido que se llama "socialista independiente", para el lunes 17, en la esquina de Corrientes y Sulpacha.

Desde el comienzo de la campaña electoral esa jefatura ha negado, invariablemente, al Partido Socialista, la autorización para conferencias en lugares próximos a comités de otras agrupaciones, aunque la distancia entre un lugar y otro llegara en algunos casos a cincuenta, sesenta o más metros.

Pueyrredón y Córdoba, en Entre Ríos e Independencia y en otras esquinas no menos importantes, que en sus radios respectivos son las que concentran mayor cantidad de público.

Nuestro Partido, que no está dispuesto a declinar ningún derecho y que ejercerá cuantos tenga aunque el gobierno pretenda desconocerlos — como lo hiciera el año anterior, marcando rumbo en la defensa de las libertades públicas —, ha aceptado las resoluciones de la jefatura para cumplir con el propósito que se ha trazado de desarrollar dentro del mayor orden y tranquilidad toda su propaganda.

Seguro de que le sobran la razón y la justicia de su causa, la eficacia de su palabra y su firme conducta de independencia y de honestidad política, para ganar las elecciones del domingo 2 de marzo.

(Continúa en la 2a. pág.)

El Partido Socialista y el gremio gráfico

UNA INJUSTICIA QUE URGE CORREGIR

CONTRA la opinión de los representantes socialistas, la comisión de legislación del trabajo de la cámara de diputados de la nación ha formulado un despacho sobre jubilación de empleados y obreros de empresas periodísticas, que constituye una injusticia incomprensible para una gran parte del gremio gráfico, y contra la cual protesta, con su sano propósito de repararla, el Partido Socialista.

Veamos los hechos. En el despacho formulado por dicha comisión creándose la "Caja de jubilaciones y pensiones de periodistas y gráficos de la república" se establece que sólo estarán comprendidos en los beneficios de esta ley los directores, redactores, administradores, corresponsales, personal gráfico y en general todos los empleados y obreros de diarios, periódicos y revistas de la república.

Se quiere un despacho más odiosamente injusto? Por qué la jubilación ha de limitarse exclusivamente al personal de diarios, periódicos y revistas? Y el personal administrativo y gráfico de las demás imprentas, ¿por qué debe estar excluido?

Para demostrar todo lo que tiene de absurdo, además de injusto, este despacho, bastará recordar que la mayor parte de los periódicos, revistas y hasta de los diarios mandan a hacer en otras imprentas — que no son de diarios, periódicos ni revistas — buena parte de sus trabajos.

Se trata, como se ve, de una injusticia irritante de la que se pretende hacer víctima a una buena parte del gremio gráfico. Es preciso que la jubilación se haga extensiva al personal gráfico de todos los establecimientos, compóngan o no diarios, periódicos o revistas.

Contra esta injusticia clama el Partido Socialista, cuyos representantes en la cámara de diputados sabrán ponerle pronto un término si el electorado de la capital vuelca íntegramente sus votos a favor de la lista del Partido Socialista, que es la LISTA DEL PUEBLO.

Los clericales y el Proceres argentinos nacidos en el extranjero

Es un hecho conocido que los clericales se hallan como el pez en el agua con respecto a los gobiernos despoticos, y si por excepción aceptan los regimenes democráticos, es porque momentáneamente les conviene, o no pueden evitarlo.

Sobran los ejemplos que demuestran nuestro aserto, pero bastaría como prueba concluyente citar el caso de Mussolini y de Rivera, cuyos gobiernos han encontrado en los clericales de todos los países el más caluroso, ya que no desinteresado apoyo.

Sin pretender profundizar aquí los motivos de esta afinidad psicológica entre el despotismo y la explotación religiosa, queremos referirnos a un hecho que viene a confirmarla una vez más.

Después de seis años de dictadura, el general de Rivera, sin duda alarmado por las consecuencias de su despotismo, y por imposición evidente del monarca español, se ha visto en el caso de darse a la fuga, que eso y nada más significa su precipitado alejamiento de su patria.

No bien el pueblo español se ha sentido medianamente libre de ataduras y mordazas, ha demostrado en forma elocuente que su pretendida adhesión a la dictadura era una mentira y un sofisma, y no sólo ha hecho esto, sino que ha dado prueba de estar dispuesto a obtener la reparación de estos seis años de desquicio y de desorden administrativo, de despilfarro y de orgías seudo-patrióticas que amenazan dar al traste con el crédito de España.

Pues bien: el órgano trilingüe que siempre tuvo palabras de complacencia para el gobierno de Rivera, se manifiesta alarmado ante la posibilidad de la "corrupción o descalificación" de España, y afirma que eso "sería un grave peligro para los intereses capitales de este continente que en parte se nutre de los libros y ejemplares de aquella madre y nodriza de naciones que nos dió algunos de los valores de nuestra psicología y de nuestra cultura, cada día más apreciable a medida que se reconstruye la historia y se desvanecen los prejuicios y calumnias que contra la monarquía y la colonización española acumularon los protestantes y los escritores sectarios".

De inmediato se iniciaron los discursos.

Este lista no se ha cerrado, ni se cerrará nunca. Siendo cada vez más frecuente el intercambio del hombre en el mundo, seguirán abundando y en mayor proporción los hombres capaces de honrar el suelo que pisan.

Ya en el colmo de su desesperación, el órgano de las sacerdotías bonaerenses acusa mansamente a Unamuno, Jiménez de Asúa "y otros corruptores" de ser la perdición de España.

En estos momentos en que reputados pasquines se han dado a difamar a los extranjeros que honran al país con su inteligencia y con su esfuerzo, nos parece oportuno reproducir una lista que figura en un conocido texto argentino de lectura para mejor edificar a los niños sobre el descalificante papel que desempeñaron muchos extranjeros en la fundación, consolidación y progreso de la nación argentina.

He aquí la lista:

- MATHEU, que formó parte de la junta de 1810, era español. ARENALES, el vencedor de Esquivel y Florida, era español. CRAMER, el coronel que peleó contra el tirano Rosas, era francés. BRANDSEN, el coronel que murió heroicamente en Ituzaingó, era francés. BUCHARDO, que en 1817 dió la vuelta al mundo en "La Argentina", era francés. FOREST, el guerrero de la independencia, era francés. RAUCH, que murió en 1829 peleando contra los indios, era francés. BROWN, el almirante que venció en la guerra contra el Brasil, era inglés. AZOPARDO, que comandó la primera escuadra argentina en 1810, era de Malta. DANIEL, GUISE y SEARER, que tomaron parte en las guerras de la independencia, eran norteamericanos. BLAS PARERA, autor de la música del himno patrio, era español. PAUNERO, RIVAS y CHARLONE, que tuvieron tan brillante papel en la guerra del Paraguay, eran extranjeros. JACQUES, BURMEISTER, BERG, SPEGAZZINI y otros hombres ilustres que se vincularon estrechamente a la ciencia y a la enseñanza de nuestro país, eran extranjeros.

Esta lista no se ha cerrado, ni se cerrará nunca. Siendo cada vez más frecuente el intercambio del hombre en el mundo, seguirán abundando y en mayor proporción los hombres capaces de honrar el suelo que pisan.

Ya en el colmo de su desesperación, el órgano de las sacerdotías bonaerenses acusa mansamente a Unamuno, Jiménez de Asúa "y otros corruptores" de ser la perdición de España.

LOS ACTOS DE HOY

Campaña electoral de 1930 A las 30.45 horas

- 3a. — En IRIARTE y SALON — Oradores: Martín S. Casarotto y candidato a diputado doctor Nicolás Repetto. 8a. — En INDEPENDENCIA y LINIERS — Oradores: Juan Guido y candidato a diputado José L. Pena. 10a. — En SAN JOSÉ y MORENO — Oradores: Nicolás Strátiac y Miguel Navaz. 15a. (La Paternal) — En CUCHA CUCHA y NICASIO GORDO — Oradores: Gaspar Mortillaro y Demetrio Buira. 17a. — En BOMPLAND y CHARCAS — Oradores: Juan J. Raggi y candidato a diputado doctor Enrique Mouchet.

CINEMATOGRAFIA Y CONFERENCIAS

- CAMION N° 1 A las 20.30 horas 7a. (Villa Luro) — En CARRASCO y SAN EDUARDO — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia de Carlos M. Bravo. A las 21 horas 1a. (Vélez Sarsfield) — En SAN EDUARDO y CONCORDIA — Oradores: Angel C. Borionghi y concejal Alejandro Castiblanco, y a continuación film "Hacia un mundo nuevo". CAMION N° 2 A las 20.30 horas 15a. (Villa del Parque) — En TRES CRUCES y CONCORDIA — Film "Hacia un mundo nuevo" y

Carnaval anticipado

Momo, delicia de los chicos, los desocupados y los locos, está "ad portas".

Es cosa de días, no más, pero los libertinos, que no pueden con su genio arlequinés, han resuelto adelantarse a la fecha oficial y anunciar para el miércoles próximo un número que espere hacer época en la farsa que viene representando ante el electorado.

Se trata de un cortejo o comparsa en el que figurarán docientos automóviles.

Si los que guían esos automóviles fueran choferes auténticos, o sea propietarios que toman parte en la manifestación espontáneamente, la demostración tendría un valor moral inestimable.

Por otra parte, qué representan docientos automóviles en una ciudad que posee 30.000 de esos vehículos, sin contar 9.000 camionetas y 15.000 carros?

Convencidos los transeúntes del socialismo: la fuerza de un partido y su arraigo en las masas populares, no se demuestra con dociles de vehículos de lujo, como el que va a circular, sino con la adhesión, el calor y el entusiasmo de que fué un episodio elocuente nuestra proclamación del Coliseo.

Todo lo demás es bláf, ruido que lleva el viento.

- conferencia de José M. Ratti y Lorenzo Sicano. A las 21 horas 15a. (Villa Devoto) — En TRES CRUCES y BERMUDEZ — Oradores: Juan Unamuno y Domingo Marino, y a continuación film "Hacia un mundo nuevo".

La proclamación de los candidatos del Partido Socialista, a través de la prensa de la capital

Todos los diarios de la capital, salvo contadas excepciones, se ocupan de nuestro grandioso acto del Coliseo, destacando la importancia, el orden y el entusiasmo de la enorme asamblea popular.

Algunos de ellos ofrecen una cronica completa del acto, y dan un resumen de los discursos pronunciados, otros publican grabados que reflejan el aspecto de la sala durante la proclamación, etc.

He aquí, expuestos sintéticamente, los juicios que expresa la prensa acerca de dicho acto:

"LA NACION"

Después de hacer resaltar que "pocas veces, de varios años a esta parte, habrá podido alcanzar para sus actos públicos la magnitud en verdad sorprendente que alcanzó el de anoche", afirma que "fué sin duda una reunión magnífica, no sólo por el enorme concurso popular que atrajo sino también por la cultura, el entusiasmo y la metódica organización que acreditó durante su desarrollo".

Más adelante, refiriéndose al aspecto del teatro, dice así:

"A las 21 se dió comienzo al acto. La sala, vista desde el proscenio, ofrecía un golpe de vista impresionante, con su compacta concurrencia y las numerosas banderas rojas distri-

buidas por los palcos y las galerías altas, entre las cuales ponía su nota difana la enseña de seda blanca de un centro deportivo socialista."

En el escenario, donde tomaron ubicación los directores de la agrupación y los candidatos a diputado nacional, también había algunos adornos rojos, y sobre la mesa destinada a los oradores ponía su nota de fresca belleza un enorme ramillete de rosas escarlata dejado allí por manos femeninas.

Bien pronto el ambiente se caldeó con los vítores, canciones obreras y estribillos del público, y las marchas que ejecutaba una banda de música. No sin algún esfuerzo se logró dar comienzo a la ejecución del primer número, a cargo de los coros a cuatro voces de la Agrupación Artística "Juan B. Justo", que entonaron el himno del Partido Laborista británico, con letra adaptada, titulado "Arriba, brava", el "Himno al Primero de Mayo", de la ópera "Nabucco"; la adaptación de la ópera "Aida" titulada "La hora ya" y por último "La Internacional". Grandes aplausos y exclamaciones de entusiasmo saludaron la labor de los cantantes.

De inmediato se iniciaron los discursos.

(Continúa en la 2a. pág.)



PARTE DEL PUBLICO CONGREGADO FRENTE A LA CASA DEL PUEBLO DE SPUES DE LA GRAN MANIFESTACION DEL SABADO

SOLOS CONTRA TODOS

TAMPOCO intervendrán en esta elección, en la ciudad de Buenos Aires, las "fuerzas conservadoras", como se denominan los grupos que en su hora dieron al país las primeras lecciones de corrupción electoral, de venalidad y de fraude; los enemigos acérrimos del voto secreto; los difamadores de la ley electoral de Sáenz Peña; los que sancionaron, en contra de la clase obrera argentina, la bárbara ley social del centenario y castigaron a los trabajadores extranjeros con la ley de expulsión por delitos de pensamiento y de opinión; prácticas, vicios, leyes contra las cuales el Partido Socialista ha combatido sin descanso, por la prensa, por la demostración pública, por la palabra de sus oradores, por la acción parlamentaria, por la huelga general. Esos grupos se llaman también "fuerzas de oposición" al partido radical gobernante; pero en estas elecciones se abstendrán de combatirlo en la capital federal. Les espanta la cultura cívica de la metrópoli, porque en gran parte son la prolongación vergonzante del "ugartismo" bonaerense, de cuyas filas sabieron los asesinos de Carlos Ortiz en Chivilcoy y de Alberto de Diego en Quilmes. Por eso harán su incursión en la capital de la república, al amparo de la media noche, con el antifaz del "socialismo independiente".

Graves accidentes de tráfico

Notas dirigidas a las autoridades por la Asociación de fomento "Rivadavia"

La Asociación de fomento y cultura "Rivadavia", alarmada ante la repetición de los accidentes de tráfico que ocurren en jurisdicción de la sección 12a. policial, se ha dirigido al intendente municipal, al jefe de policía y al comisario seccional, interesándose para que estos hechos no se repitan, ya que ponen en peligro la vida de los habitantes del populoso barrio en que está domiciliada dicha entidad.

A continuación reproducimos las partes principales de las numerosas cartas a los mencionados funcionarios, en las que se hacen interesantes observaciones.

En nombre y representación de esta Asociación — dice la nota dirigida al intendente — me permito pedir su atención, transmitiéndole los pormenores de un accidente ocurrido en el día de ayer, en la intersección de las calles Salas y Cachimsay, vale decir, en pleno barrio formado por las casas construidas por la Compañía de Construcciones Modernas.

El choque se produjo entre un ómnibus de la compañía La Central, línea 5, y un automóvil Ford, el que fue tomado por aquél en su parte trasera.

Al ruido producido por el accidente, unido a los gritos de las numerosas personas que viajaban en el ómnibus, algunos miembros de esta comisión directiva, que se encontraban almorzando, hicieron acto de presencia, encontrándose con un doloroso espectáculo ofrecido por las muchas personas heridas, algunas, al parecer, de gravedad.

Es evidente que el ómnibus marchaba a una velocidad inmoderada, cosa que, por lo regular, acontece en todos o casi todos los servicios de esta especie. Nuestro aserto lo prueban las siguientes circunstancias:

a) El choque tuvo lugar en el centro de las calzadas mencionadas y el Ford fue alcanzado en su parte trasera, lo que equivale decir cuando casi habia traspasado la mitad de la bocanilla en dirección al oeste.

b) El ómnibus después del choque, no obstante estar munito de freno hidráulico en las cuatro ruedas, siguió su trayectoria desviado y pasó el cordón de la vereda, rompió un árbol y fue a incrustar su radiador a una pared distante varios metros del lugar del choque, resintiéndose bastante, a tal punto que inmediatamente hubo que ser apuntalada por el Departamento de obras públicas.

Este lamentable accidente que no es más que la reedición de otros que con más o menos gravedad se producen casi a diario en la metrópoli, nos obliga, señor intendente, a solicitar de su atención se estudie la manera de impedir para lo sucesivo episodios de esta naturaleza.

Tenemos entendido que el conductor del ómnibus causante del doloroso accidente que nos ocupa, hasta hace muy pocos días desempeñaba las funciones de guarda en la misma empresa y que después de breve práctica obtuvo el registro de conductor. Esta Asociación estimaría que el señor intendente resolviera una investigación para constatar la verdad de esta denuncia que miembros de esta comisión directiva recogieron de labios de personas vinculadas a la empresa.

Sería, además, a nuestro juicio, de mucha importancia que se comprobara por los resortes municipales pertinentes si en las demás compañías de ómnibus, como también en La Central, con muchos los conductores improvisados de la noche a la mañana que tienen la responsabilidad del transporte de pasajeros, a fin de que se adoptaran las medidas del caso, con la urgencia debida, a la seguridad de las miles de personas que usan de este medio moderno de transporte.

Otro punto que también debe ser estudiado con detenimiento por las reparticiones municipales correspondientes, es el que se refiere a la confección de los horarios de recorrido. Cuando éstos son restringidos obligan a los conductores a recuperar todo tiempo perdido en las calles de menos tráfico y a velocidades realmente inverosímiles.

Las compañías están en la obligación de asegurar buenos servicios mediante la habilitación de un número de coches suficientes y no aplicando horarios alzórdos.

Sabemos, también, que hay compañías de ómnibus que pagan a sus conductores por viaje, procedimiento explotativo que estimula, además, al exceso de velocidad por cuanto de él depende el mayor número de viajes. Consideramos que esta forma de pago debe ser abolida con toda urgencia en

La proclamación de los candidatos del Partido Socialista, a través de la prensa de la capital

(Continuación de la 1a. página)

A continuación, publica "La Nación" una síntesis de los discursos pronunciados, así como la crónica del desfile y su llegada a la Casa del Pueblo.

"LA PRENSA"

Bajo el título: "Con una importante demostración de fuerzas el Partido Socialista hizo anoche la proclamación pública de su lista de candidatos a diputado". "La Prensa" se expresa en estos términos:

"El Partido Socialista realizó anoche la proclamación pública de la lista de sus candidatos a diputado nacional, con un acto que se realizó en el teatro Coliseo y que se prolongó en una manifestación callejera hasta la Casa del Pueblo. Fue una verdadera demostración de fuerzas, quizá una de las más imponentes que ha hecho la agrupación en los últimos años.

Cumplió el acto de la proclamación y después de los discursos que pronunciaron las primeras figuras del socialismo metropolitano, se organizó la columna con el aporte de la gente que se reunió también en las inmediaciones de la plaza Libertad para escuchar la palabra de otros oradores, pues materialmente el teatro no pudo contener a la multitud que acudió a la cita.

El desfile hasta la Casa del Pueblo se cumplió en medio del mayor entusiasmo por diversas calles, como lo señala la crónica.

La proclamación de los candidatos.

Cuando terminó su parte el conjunto coral, en medio de grandes aplausos, la abigarrada multitud que desbordaba de todos los rincones del teatro, tributó una ovación a los dirigentes del Partido, que se hallaban en el palco escénico, encabezados por los legisladores socialistas, los concejales y los miembros de todos los organismos directivos. En medio de las explosiones de entusiasmo de la sala, se adelantó a las candelillas el concejal Alejandro Castañeda, quien, en su carácter de secretario general de la Comisión electoral, fue designado para hacer la proclamación pública de los diez nombres que la voluntad de los afiliados llevó a integrar la lista de candidatos a diputado nacional por el distrito federal. Después de pronunciar breves palabras de circunstancias, y hacer el elogio de cada uno de los hombres que sostendrá la agrupación de la Casa del Pueblo, llamó por sus nombres a cada uno de los candidatos, por el orden de lista, a los que la asamblea tributó calurosas manifestaciones de simpatía.

Publica también "La Prensa" un breve resumen de los discursos de los oradores y demás detalles del acto.

"LA FRONDA"

"En el teatro Coliseo se llevó a cabo anoche la proclamación de la lista de candidatos que sostendrá el Partido Socialista en los comicios del 2 de marzo.

Concurrió al acto numeroso público, que vivió al partido, a sus dirigentes y candidatos, en un ambiente de gran entusiasmo.

Antes de iniciarse los discursos el coro a cuatro voces de la Agrupación Artística "Juan B. Justo", compuesto de 50 personas, ejecutó el siguiente programa:

"¡Arriba, bravos!", himno del Partido Laborista inglés, con letra adaptada.

aras, también, de la seguridad del público.

En la nota al jefe de policía se dice: "Nuestro barrio, compuesto por cerca de mil familias, está formado por ochocientas casitas construidas por la Compañía de Construcciones Modernas, la mayor parte de las cuales no tienen espacio suficiente como para que los chicos se distraigan convenientemente. Es por esto que durante algunas horas del día juegan en las veredas y en los pasajes.

El tránsito de los vehículos, especialmente de aquellos conducidos a velocidades immoderadas resulta, pues, de gran peligro para las vidas de los pequeños y aún de las personas mayores que se solazan sentadas en las veredas. Es por esto indispensable la presencia de la autoridad policial, en número suficiente, para que su acción contribuya a moderar los impulsos de todos los conductores que suelen aprovechar nuestras calles y pasajes, pavimentadas con concreto asfáltico, a manera de pistas para prueba de velocidades".

Las mismas observaciones se hacen al comisario de la sección 12a. a fin de fundar el pedido de que colabore en evitar hechos como el relatado aumentando la vigilancia de la zona donde se producen con tanta frecuencia.

"Himno al Primero de Mayo", de la ópera "Nabuco".
"La hora ya", adaptación de la ópera "Aida".
"La Internacional".

"EL MUNDO"

Este diario publica una crónica del acto de la proclamación y en otro lugar un fotograbado con la vista de la sala del Coliseo durante la asamblea.

Referente al desfile que se organizó a continuación de la proclamación, dice:

"Terminado el acto, que transcurrió dentro del mayor orden, y con el mayor entusiasmo, se organizó un desfile al que se agregaron columnas parciales, disolviéndose la manifestación frente a la Casa del Pueblo".

"LA PATRIA DEGLI ITALIANI"

Después de una breve crónica de este acto realizado en el Coliseo, dicho diario termina con estas palabras:

"Acto seguido, entre el más grande entusiasmo y el máximo orden, que fueron en todo momento sus características principales, la manifestación se disolvió".

"LA REPUBLICA"

"Alcanzó grandes proporciones el acto — Cuando se dió comienzo al acto, la sala del teatro Coliseo se hallaba en su totalidad repleta de concurrencia, pudiendo advertirse como detalle simpático la crecida cantidad de mujeres que ponían una nota de franco entusiasmo en la aridez habitual de estos actos.

Durante los breves discursos pronunciados por los oradores designados, fueron frecuentes las demostraciones de entusiasmo, prodigándose los aplausos y ovaciones para los oradores.

Cerca de las 11.30 comenzó a formarse en la calle la columna, la que debido a la crecida cantidad de personas tuvo algunas dificultades para organizarse, pero logró ser puesta en marcha, a los acordes de numerosas bandas, que ejecutaron canciones que eran coreadas por los manifestantes.

Lentamente se inició el desfile, que recorrió las calles céntricas hasta llegar a la Casa del Pueblo, en cuyo lugar hicieron uso de la palabra varios oradores.

En medio del mayor entusiasmo se desarrolló el acto, que alcanzó proporciones superiores a las que se habían imaginado sus mismos organizadores".

"L' ITALIA DEL POPOLO"

Con el subtítulo "Una manifestación imponente", se expresa dicho órgano en estos términos al referirse al acto realizado en el Coliseo:

"Mucho antes de la hora fijada, el vasto teatro era totalmente ocupado por una muchedumbre entusiasta mientras una gran masa de gente se congregaba en la plaza Libertad.

Hablaron los oradores designados explicando el programa del Partido que en esta elección va contra todas las facciones burguesas, seguro de obtener una vez más la victoria".

"LA RAZON"

Este diario publica un fotograbado a tres columnas y una crónica del acto del Coliseo bastante completa, y en cuanto al aspecto de la sala se expresa en esta forma:

"Desde temprano afluyeron de todos los barrios de la ciudad, numerosos grupos de ciudadanos, afiliados y simpatizantes, a la amplia sala de la calle Charcas, utilizando los más va-

La autonomía municipal en La Pampa

ACTOS REALIZADOS POR EL PARTIDO SOCIALISTA

De acuerdo a la resolución de la Junta de la Federación del territorio de La Pampa acaban de realizarse en diferentes puntos de esa región diversos actos para protestar contra la situación de fiscalidad en que se encuentran los municipios.

Es conocida la desprotección del gobierno nacional por todo lo que concierne al territorio de La Pampa, a tal punto que desde octubre de 1928 que finalizó su mandato el señor Loza, gobernador nombrado sin acuerdo, que se desempeñó en estos últimos dos años, no se ha designado todavía el titular para ese cargo, prefiriendo dejar los asuntos administrativos en mano del señor Eraña secretario renunciante, ignorándose si le fué rechazada la renuncia o si la retiró espontáneamente.

Son varias las municipalidades que viven al margen de la ley por lo que respecta la administración de sus intereses.

En julio del año anterior (finalizaron su mandato los concejales electos de Santa Rosa, y como el P. E. no se ocupó de designar comisionados, el señor Egaña, encargado del despacho de la gobernación) designó a su vez un encargado para la municipalidad local.

No obstante el tiempo transcurrido, ni el gobierno nacional ni el encargado de la gobernación, han hecho nada que pueda interpretarse como una decisión de que se va a poner término a esa situación anormal.

En la comuna de Pico, la situación se repite, y lo mismo pasa con las municipalidades de Uruburu, a cargo de un comisionado, y la de Anguil a cargo del secretario del jefe de policía.

Los actos públicos a que nos hemos referido al comienzo se han realizado en Realicó, Pico, Uruburu y Santa Rosa, con todo éxito, habiendo escuchado la palabra socialista gran número de vecinos. Con estos actos el Partido Socialista de La Pampa, dejó sentada su protesta contra el sistema del comisionado exigiendo que las municipalidades, sustraídas al control directo del pueblo, sean reintegradas a la normalidad mediante el sufragio popular, como lo exige la constitución.

riados medios de locomoción. Varios camiones embanderados con la enseña partidaria recorrieron minutos antes de la hora fijada para el acto, las calles adyacentes al teatro. De los tranvías se desprendían considerables masas de ciudadanos procedentes de las localidades próximas a la capital. Llevando estandartes con leyendas alusivas al acto comicial del 2 de marzo.

Poco antes de las 21, la concurrencia colmaba la capacidad del Coliseo, obligando a los rezagados a permanecer en la calle.

La sala a esa hora presentaba un aspecto imponente. Los palcos adornados con una multitud de banderas rojas y palmas, se encontraban ocupados por miles de familias, destacándose entre ellas las mujeres que en crecido número asistieron al acto socialista y de éstas, las jóvenes, tocadas con boinas y casacas rojas. La masa rumboreante, aclamaban el triunfo del partido, dando vítores a sus candidatos con un entusiasmo pocas veces registrado. Hacía muchos años que la vieja organización socialista no realizaba un acto de tal magnitud e importancia".

Las dos cifras que el consenso popular ha elevado a la categoría de símbolo en materia de buenos cigarrillos.

CIGARRILLOS DE 20, 30 Y 40 CTC.

PICCARDO & Cia. Lda. Librería de Ezeiza

HABLA EL PUEBLO Candidatos del Partido Socialista

El ciudadano Beltrán D. Juanzirolli, Olazábal 5421, vierte en una carta que nos escribe, todo el disgusto que le causó al oír accidentalmente, de labios del libertino Di Tella, durante una conferencia callejera, palabras irrespetuosas acerca del maestro Justo, aquella gran figura que aprendimos a amar y que es sin disputa una de las personalidades más vigorosas de la Internacional Socialista, y cuya obra es hora de nuestro Partido y de nuestro país.

Con el título "Fuerzas morales", el ciudadano Mario Castagnozzi nos envía una colaboración en la que esboza toda su fe en el triunfo socialista, que a su juicio nos corresponde.

Augura que el Partido siga su marcha por los derroteros que le marca los principios, sin indecisiones, desembarcando a los traidores que se apoyan en la fuerza venal y mercenaria.

Ciudadano director: En las elecciones de marzo haré uso del voto por primera vez. El voto es un arma que, sin derramar sangre, puede contribuir a mejorar nuestra política, y sería un crimen usarlo sin discernimiento.

Menos aún podría yo entregar mi sufragio a los que han sido expulsados del Partido por haber querido pisotear sus altos ideales y que ahora son apoyados por una hoja sin conciencia.

Después de madura reflexión, he resuelto que mi voto sea por el triunfo de la lista socialista, el único partido sin tacha. — Guillermo Fernández."

La Lista del Pueblo

Elección del 2 de Marzo de 1936

CANDIDATOS A DIPUTADO

NICOLAS REPETTO
ENRIQUE DICKMANN
JACINTO ODDONE
SILVIO L. RUGGIERI
ADOLFO DICKMANN
JOSE E. PFLEGER
JOSE LUIS PENA
ENRIQUE MOUCHET
Fco. PEREZ LEIROS
JOAQUIN COCA

Sobre la violencia en la política argentina

(Continuación de la 1a. página)

Esa jefatura no corresponde a esa actitud de nuestro Partido. No ha debido infringir la regla que ha querido aplicarnos con tanto rigor; y no ha debido infringirla aún cuando presionaran su espíritu las reclamaciones de los llamados "socialistas independientes", dictadas por el móvil torpe de molestarnos con su presencia y con su palabra frente a uno de los locales del Partido Socialista.

Nada pedimos ahora al señor jefe; dejamos constancia — y por ahora nada más — de nuestra justificada protesta por haber condescendido a un adversario del Partido Socialista lo que en el breve término de un mes se nos ha negado más de cien veces.

Saluda al señor jefe muy atte. — Silvio L. Ruggieri, secretario general.

El acto de esta noche — La Comisión Electoral gestionó de inmediato la autorización necesaria para realizar esta noche, a las 20.30 horas, el acto público que tenía preparado, para la esquina de las calles Corrientes y Carlos Pellegrini; vale decir, a una cuadra de distancia de donde realizaron el suyo los "libertinos".

Como se sabe, cuando el jueves pasado la "Unión Libre Universitaria" inauguró su local, levantando la tribuna en Corrientes y Sulpassa, el libertinaje contubernista quiso ubicar la suya en la esquina de C. Pellegrini y Corrientes, con el aplastante resultado que registró la crónica: fué necesario replugar la destatada tribuna de la tribuna, por falta absoluta de público...

Va veremos cómo esta noche el calor popular rodeará a los oradores del Partido Socialista, testimoniando su firme y entusiasta adhesión.

Los oradores — Abrirá el acto en nombre de la Comisión Electoral el candidato a diputado doctor Silvio L. Ruggieri, hablando después, y en el orden que se anuncia, el doctor E. Silva Garaventa, el ciudadano Juan Antonio Solari, el concejal Rómulo Bogliolo, el concejal Manuel Palacin y el senador nacional doctor Mario Bravo.

Invitación a los afiliados — La Comisión Electoral Nacional, que a última hora pudo obtener la impresión y fijación de dos mil cartitas morales anunciando el acto, y ante la posibilidad de informar a los centros de la capital por otro conducto, invita por estas líneas a todos los afiliados y simpatizantes a que concurren a este mitin, que esperamos sea digno de las grandes reuniones celebradas por el viejo y glorioso Partido Socialista en la presente campaña electoral.



EL CORO DE LA AGRUPACION "JUAN B. JUSTO"

EN LA ESQUINA DE LA "CASA DEL PUEBLO"

RIVADAVIA Y RINCON

Encontrará Vd. lo que necesita para vestirse, a precios económicos, empero su alta calidad.

Sección Sastrería de medida atendida por expertísimo personal

Sombreros - Camisas - Camisetas - Corbatas, etc.

Trajes y ropa interior para niños y jóvenes

ESTAMOS LIQUIDANDO A MENOS DEL COSTO ¡Apróvec hen!

ANTIGUA BUJAN CASA RIVADAVIA 2102

Dr. N. CHERTKOFF

Estudios universitarios de VIENA, Diploma de Honor Universidad de Bs. Aires.

CLINICA PARA DIAGNOSTICOS

Y tratamiento de las enfermedades del aparato digestivo.

(Hígado - Estómago - Intestinos) REGIMENES ALIMENTICIOS

De 15 a 17 horas. — Santa Fe 2190

Joyería Sammartino

RELOJES — ALHAJAS FANTASIAS

Artículos para regalos

CALLAO 332

U. T. 40 - BUENOS AIRES

MODIFICACION DE VARIOS COMICIOS

Ha sido resuelta por la Junta Escrutadora de la Capital

En ejercicio de la facultad conferida por el artículo 2o. del decreto del 24 de enero último, la Junta escrutadora de la capital ha resuelto modificar la ubicación de los siguientes comicios:

Circuito 5: mesas 17 y 18, funcionar en Av. del Trabajo 7349.

Circuito 18: mesas 5 y 6, funcionar en Salcedo 3339.

Circuito 19: mesas 7 y 8, funcionar en Rondeau 5088.

Circuito 54: mesa 5, funcionará en San Ignacio 3629.

Circuito 79: mesa 4, funcionará en Calamarca 938.

Circuito 103: mesas 1 y 2, funcionar en J. E. Uruburu 364.

Circuito 103: mesas 3 y 4, funcionar en B. Mitre 2135.

Circuito 111: mesa 5, funcionará en San Juan 1228.

Circuito 139: mesas 3 y 4, funcionar en Carrasco 825.

Circuito 140: mesa 7, funcionará en Gona 665.

COOPERACION

Cooperativa "La Despensa Obrera", de Córdoba — El directorio de esta cooperativa está citado a reunión extraordinaria para mañana martes, a las 21 horas, para tratar diversos asuntos de urgencia.

La reunión se celebrará en la Casa del Pueblo, 25 de Mayo 286 (Córdoba).

Circuito 143: mesas 9 y 10, funcionar en Nicasio Oroño 1431.

Circuito 154: mesas 5 y 6, funcionar en Guayrá entre Triunvirato y Ducarelli (Escuela del Estado).

Circuito 176: mesa 5 y 6, funcionar en San Salvador 5528.

Circuito 192: mesa 5, funcionará en Guáes 1945.

Con respecto a la reclamación interpuesta por el presidente del comité de la capital de la Unión Cívica Radical en el sentido de que se modifique la ubicación dada a las mesas 3, 4, 5 y 6 del circuito 97, el mencionado tribunal ha resuelto no hacer lugar al pedido en razón de que el comité (Balvanera Sur) ubicado en la calle Pardo 559 fué instalado con posterioridad a la fecha acordada por el juez federal, doctor Miguel L. Jantus.

Campaña Electoral de 1930

ELECCIONES DEL 2 DE MARZO

Inauguración de subcomités, conferencias, cinematografía y manifestaciones del Partido Socialista

Conferencias públicas

MARTES 18, A LAS 20.45 HORAS

1a. (Vélez Sársfield) — En CANALEJAS y ORAN — Oradores: Pascual Sagasso, Ramón Iglesias y Bernardo Edelman.

2a. (Liniers) — En VENTURA BOSCH y CARRUE — Oradores: Emilio Ferrando y Marcelino Buyán.

3a. (Nueva Pompeya Norte) — En CASTRO y LAS CASAS — Oradores: Manuel Iglesias y Salvador Moreno.

4a. (Nueva Pompeya Sud) — En FAMATINA y CACHI — Oradores: Felipe Gauna (hijo) y Miguel Navas.

5a. ("Paz y Trabajo") — En BRASIL y SAN JOSE — Oradores: Ernesto J. Vastini y doctor Eugenio A. Becerra (hijo).

6a. — En MINISTRO BRIN y COLORADO — Oradores: Ramón B. Giacchino y Juan Antonio Solari.

7a. — En CULPINA y TANDIL — Oradores: Antonio Zamora y senador nacional doctor Mario Bravo.

8a. — En SARMIENTO y GAZCON — Oradores: Vicente Russomano y doctor Humberto Barraza.

9a. (Caballito Norte) — En AVellaneda y BOYACA — Oradores: Benifacio Esponda y concejal doctor Ángel M. Giménez.

10a. — En VENEZUELA y RIOJA — Oradores: Luis R. Abbene y candidato a diputado doctor José E. Pfeleger.

11a. (Villa Juca) — En PUNTA ARENAS y JONTE — Oradores: Enrique Coca y concejal Miguel Briucio.

12a. (Villa Mitre) — En GAONA y JOSE G. ARTIGAS — Orador es: Eduardo Molina y Salvador Gómez.

13a. (Belgrano) — En MONROE y MONTAÑESES — Oradores: Angel de Paolo y candidato a diputado Francisco Pérez Leirós.

14a. (Villa Pueyrredón) — En NAZCA y NUEVA YORK — Oradores: Alberto J. Murphy y doctor Bartolomé Fiorini.

15a. (Villa Urquiza) — En JURAMENTO y ACHA (Plaza Zapola) — Oradores: Miguel R. Soler y Arturo L. Ravina.

16a. — En CORDOBA y CALLAO — Oradores: Doctor Carlos Moret (hijo) y concejal Manuel Palacin.

Oradores: Carlos Abadie y Carlos M. Bravo.

2a. — En ATUEL y TUPUNGATO. — Oradores: Luis B. Sampedrini y candidato a diputado Jacinto Oddone.

3a. — En ESTADOS UNIDOS y ENTRE RIOS. — Oradores: Pedro González Porcel y candidato a diputado doctor Adolfo Dickmann.

4a. — En MEXICO y MATHEU. — Oradores: Isidoro Ayala y candidato a diputado doctor Enrique Mouchet.

JUEVES 20, A LAS 18

14a. — En CORRIENTES y CARLOS PELLEGRINI. — Oradores: José M. González y doctor Enrique Silva Garaventa.

JUEVES 20, A LAS 20.45

1a. — (Nueva Pompeya Sud). — En AVENIDA LA PLATA y SAENZ. — Oradores: José Di Bona y concejal Dr. Angel M. Giménez.

2a. (Vélez Sársfield). — En GAONA y BAHIA BLANCA. — Oradores: Leonardo Di Beja y Salvador Gómez.

3a. (Villa Lugano). (Subcomité "Juan B. Justo"). — En LARRAZABAL y AVENIDA DEL TRABAJO. — Oradores: José Ares y candidato a diputado Francisco Pérez Leirós.

4a. (Villa Luro). — En JONTE y BERMUDEZ. — Oradores: Attilio Rosini y doctor Humberto Barraza.

5a. (Nueva Chicago). — En JOSE E. RODO y CARRUE. — Oradores: Alfredo López y Miguel Navas.

6a. — En MEXICO y QUINTINO BOCAYUVA. — Oradores: Dr. Carlos Moret (hijo) y Juan Antonio Solari.

7a. — En TUCUMAN y AGUERO. — Oradores: Nicolás Cuervo y candidato a diputado José L. Pena.

8a. — En CORRIENTES y PASO. — Oradores: Bernardo Edelman y Salvador Moreno.

9a. (Villa Devoto). — En AVENIDA TRES CRUCES y CHIVILCOY. — Oradores: Manuel Iglesias y concejal Manuel Palacin.

10a. (Villa del Parque). — En NAZCA y LACAR. — Oradores: Enrique Coca y Marcelino Buyán.

VIERNES 21, A LAS 20.30

En el CINE-TEATRO "SENA", situado en la calle AVENIDA SAN MARTIN 1928, se efectuará un festival artístico patrocinado por los Centros Socialistas de las secciones 15a. La Paternal, 16a. Villa Juca y 15a. Villa Mitre.

En un entreacto usará de la palabra el candidato a diputado doctor Enrique Dickmann.

Inauguración de subcomités

Conferencias y manifestaciones

COMITE POPULAR

Victoria 1686 (Plaza Congreso)

MARTES 18, A LAS 21

En VICTORIA y SOLIS — Oradores: Herminio H. Rondano, doctor Benjamín Gómez Tay, doctor Ramón Pardal y candidato a diputado doctor ENRIQUE DICKMANN.

SUBCOMITE "EL TRIUNFO" (Esteban Bonorino 651) y SUBCOMITE "FLORES SUD" (José M. Bustillo 3222) Sección 5a.

JUEVES 20, A LAS 20.30

En JOSE M. BUSTILLO 3222. — Orador: Saúl N. Bagú. Sigue por Bustillo, San Pedro y Monte hasta MONTE y CULPINA. — Oradores: Martín S. Casarotto y Rosa R. de Cuervo. Sigue por Monte hasta VARELA, donde espera la que viene de Av. DEL TRABAJO y RIVERA INDARTE. Orador: Doctor Ramón A. Muñiz. Sigue por avenida del Trabajo y Varela hasta Monte, donde unida con la anterior, sigue por Monte y Esteban Bonorino hasta el número 651, donde hablará el concejal AMERICO GHIOLDI.

SUBCOMITE "ADELANTE HASTA VENCER" - Humahuaca 4150 - Sección 7a. (Circuitos 56 y 57)

JUEVES 20

7a. — En CHUBUT y RAMOS MEJIA (banda de música). — A las 20.30. Orador: Aurelio Oriolo. Sigue por Chubut, Río de Janeiro hasta 7a. — En RIO DE JANEIRO y POTOSI. — A las 20.30. Orador: profesor Tomás O. Ratto Valera. Sigue por Río de Janeiro, Díaz Vélez hasta Rawson, donde espera la columna que viene de Av. DEL TRABAJO y RIVERA INDARTE. Orador: Juan J. Raggi. Sigue por Rawson hasta Díaz Vélez. Unidas siguen por Díaz Vélez hasta 7a. — En DIAZ VELEZ y SALGUERO. — A las 20.45. Orador: Luis R. Abbene. Sigue por Díaz Vélez, Francisco Acuña de Figueroa hasta Cangallo, donde espera la columna que viene de 9a. — En CORDOBA y BUSTAMANTE (banda de música). — A las 20.45. Orador: Luis Ramonico. Sigue por Córdoba, Billinghurst hasta 7a. y 9a. (Centro cultural "Luz y Vida"). — En BILLINGHURTS y CANGALLO. — A las 20.45. Orador: Imael Iñigo Carrera. Sigue por Cangallo hasta Francisco Acuña de Figueroa, donde se une con la columna anterior. Juntas siguen por Francisco Acuña de Figueroa, Humahuaca hasta HUMAHUACA 4150 — Local del Subcomité. Oradores: concejal Rómulo Bogliolo y candidato a diputado doctor SILVIO L. RUGGIERI.

SUBCOMITE "ALBERTO DE DIEGO" - Camargo 808 - Sección 15a. Villa Crespo

VIERNES 21

15a. La Paternal. — En AVENIDA SAN MARTIN y MONTE DINERO. (Banda de música). A las 20.30. — Orador: Amadeo Cervi. Sigue por Avenida San Martín, Gaona hasta 7a. Caballito Norte. — En GAONA y PARRAL. A las 20.30. — Orador: Gaspar Mortillaro. Sigue por Chubut hasta 7a. — En CHUBUT y CAMPICHUELO. A las 20.30. — Oradores: Francisco M. Alferez y Isidoro Ayala. Esperan la columna que viene de 7a. — En GAONA y RIO DE JANEIRO. A las 20.30. — Orador: Alberto J. Murphy. Sigue por Gaona hasta Chubut y Campichuelo. Unidas las dos columnas siguen por Campichuelo, Canning hasta 15a. Villa Crespo. — En TRIUNVIRATO y CANNING. A las 20.45. — Oradores: Eduardo Molina y Lodrero y Guayra. — Oradores: Héctor Iñigo Carrera y concejal Miguel Briucio y a continuación film "Hacia un mundo nuevo".

SUBCOMITE "VARELA BONORINO" - Varela 1175 - Sección 1a. N. Pompeya Norte

Concentraciones

Sección 12a. -- Piedras 1314

VIERNES 21

CONSTITUCION y CEVALLOS. — (Banda de música). — A las 20.45. Orador: Angel L. Borlenghi. Sigue por Constitución, Entre Ríos hasta CARLOS CALVO y ENTRE RIOS. — A las 20.30. — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia de Julio B. Berra. Sigue por Entre Ríos, Independencia, Santiago del Estero hasta SANTIAGO DEL ESTERO y CARLOS CALVO. — A las 20.45. — Oradores: Juan Guildi y doctor Carlos Moret (hijo). Espera la columna que viene de COCHABAMBA y DEFENSA. — (Banda de Música). — A las 20.45. — Orador: Bernardo Edelman. Sigue por Cochabamba, Bolívar hasta BOLIVAR y CARLOS CALVO. — A las 20.45. — Orador: Samuel E. de Madrid. Sigue por Carlos Calvo, Bernardo de Irigoyen hasta BERNARDO DE IRIGOYEN y ESTADOS UNIDOS. — A las 21. — Oradores: Ramón Giacchino y Domingo Marino. Sigue por Estados Unidos, Santiago del Estero, hasta Carlos Calvo donde se une con la columna anterior.

Juntas siguen por Carlos Calvo, Lima hasta LIMA y SAN JUAN. — A las 21. — Oradores: Manuel Castañeda y Ernesto J. Vastini. Sigue por Lima, Cochabamba, Piedras, hasta el número 1314, local del Centro Socialista de la sección 12a., donde hablarán el candidato a diputado doctor José E. Pfeleger y el senador nacional doctor Mario Bravo.

renzo Sitano. Espera la columna que viene de 18a. — En RIVERA y CANNING. (Banda de música). A las 21. — Orador: Bonifacio Esponda. Sigue por Canning hasta Triunvirato. Unidas las dos columnas siguen por Triunvirato hasta 15a. Villa Crespo. — En TRIUNVIRATO y GURRUCHAGA. A las 21. — Oradores: Miguel R. Soler y Arturo L. Ravina. Espera la columna que viene de 17a. — En JORGE NEWBERY y GIRIBONE. (Banda de música). A las 20.30. — Orador: doctor Marcos Benassi. Sigue por Jorge Newbery hasta 15a. Villa Crespo. — En JORGE NEWBERY y TRIUNVIRATO. A las 20.45. — Orador: doctor Bartolomé Fiorini. Sigue por Triunvirato, Dorrego, Velasco, Thames, Triunvirato hasta Gurruchaga. Unidas las columnas siguen por Gurruchaga, Camargo hasta CAMARGO 808, local del subcomité. — Oradores: candidatos a diputado FRANCISCO PEREZ LEIROS y Dr. ADOLFO DICKMANN.

SUBCOMITE "ENRIQUE DEL VALLE IBERLUCEA" - Patricios 1339 - Sección 4a.

VIERNES 21

Este Subcomité será inaugurado con un acto público, que se efectuará el viernes 21, a las 20.45, haciendo uso de la palabra Juan A. Solari y el concejal ALEJANDRO CASTIREIRAS.

SUBCOMITE "VARELA BONORINO" - Varela 1175 - Sección 1a. N. Pompeya Norte

VIERNES 21

1a. (Nueva Pompeya Norte) — En AVENIDA DEL TRABAJO y SAN PEDRITO (banda de música). — A las 20.30. Orador: Raúl L. Pérez. Sigue por San Pedro hasta 5a. — En FRANCISCO BILBAO y SAN PEDRITO. — A las 20.30. Orador: José Ares. Sigue por Francisco Bilbao hasta 5a. — En FRANCISCO BILBAO y VARELA. — A las 20.45. Orador: José M. González. Sigue por Francisco Bilbao, Pedernera hasta 1a. (Nueva Pompeya Norte) — En PEDERNERA y ZUVIRIA. — A las 20.45. Conferencia del profesor Tomás O. Ratto Valera. Film "Hacia un mundo nuevo". Sigue por Zuviria, Varela hasta VARELA 1175 — Local del Subcomité. Orador: concejal AMERICO GHIOLDI.

Unión Libre Universitaria CONFERENCIAS

MIERCOLES 19, A LAS 21

En CORRIENTES y SUIPACKA. — Oradores: J. Pirate, Bernardo Fridman, C. Pérez Jáuregui y candidato a diputado doctor José E. Pfeleger.

JUEVES 20, A LAS 21

En CORRIENTES y URUGUAY. — Oradores: Arturo Sánchez, Arturo Conrado Wainstok, Marcelo Torres y candidato a diputado doctor Enrique Mouchet.

VIERNES 21, A LAS 21

En PLAZA FLORES. — Oradores: D. L. González Victorioli, A. Barenbuen, C. Pérez Jáuregui y ingeniero Francisco M. Malvicino.



A LOS SOCIOS DE

"EL HOGAR OBRERO"

AVISAMOS QUE POR CIERRE DE EJERCICIO Y REALIZACION DE INVENTARIO NUESTROS LOCALES PERMANECERAN CERRADOS HOY DURANTE TODO EL DIA

LA PROPAGANDA SOCIALISTA EN LAS PROVINCIAS

Actos organizados

Con motivo de las elecciones nacionales del 2 de marzo próximo, se han organizado los siguientes actos:

BUENOS AIRES

En San Martín

El comité electoral del distrito ha organizado los siguientes actos:

Hoy lunes, a las 20.30, en Dieciocho de Diciembre y Lincoln. (SAN MARTIN). Oradores: Antonio Borello y concejal Ambrosio C. Saporiti.

Miércoles 19, a las 21 horas, en CASEROS, cine-teatro Caseros. Oradores: Luis F. Bianchi y concejal Manuel Ramírez (hijo).

A las 21 horas, en VILLA DIEHL. Oradores: Antonio Borello y Juan Mascheroni.

En Bahía Blanca

Hoy lunes, a las 18.30 horas, en VILLA ROSAS. Hablarán Chilaco Joaquín y el diputado A. de Arrieta.

Miércoles 19, a las 20.30 horas, en TIRO FEDERAL (calles 4 y 7). Hablarán: C. Joaquín, el concejal A. Fichter y el diputado A. de Arrieta.

En Zárate

Jueves 20, en VILLA ANGUS, a las 20.30. Oradores: Reyes Quintana, Amadeo Broggi y Roque Suárez.

SANTA FE

En Gálvez

Mañana 18, a las 21, en la plaza pública. Oradores: E. Serinelli, J. Carletti y C. Breier.

CORDOBA

En la capital

Hoy lunes, a las 20 horas, en calle Obispo Maldonado y Pellegrini; a las 21 horas, en calle Agustín Garzón y Uruguay.

Martes 18, a las 20 horas, en Corro y Montevideo; y a las 21, en Bajada San Roque y Avenida Plata.

Miércoles 19, a las 20, en Soldado Ruiz y Quilicacate; y a las 21, en Boulevard Las Heras y Lavalleja.

Jueves 20, a las 20, en Rincón esquina 28; y a las 21, en calle 80 esquina Potosí.

El viernes 21, a las 20, en Rioja y

Mendoza; y a las 21, en Caseros y León Penedo.

El sábado 22, a las 20, en Esquid esquina Ybarbals; y a las 21, en calle 55 esquina Ottonello.

En el interior

El domingo 23 se darán conferencias en las siguientes localidades: Calera, Yocaina, Malagueño, Alta Gracia, Colonia Caroya, Jesús María, Pueblo Freyre, Portaña, Altos de Chiplón, Morteras, Pilar y Río Segundo y Laguna Larca, así como en otros pueblos del sud de la provincia que se anunciarán próximamente.

Los candidatos socialistas

Por medio del voto general realizado entre los afiliados, resultaron designados candidatos a diputados nacionales los ciudadanos Juan Pressacco, José Guevara, Agustín L. Caraballo y Amleto Magris.

SANTIAGO DEL ESTERO

En la Capital

Mañana 18, a las 18, en Alsina y Pedro Pablo Olaechea. Oradores: Alfredo H. Mackeprang, Ventura Luna y H. G. Rava.

Jueves 20, a las 17.30, en Moreno y Rivadavia. Oradores: Víctor Corti, José Castro y Luis Paz.

SAN JUAN

HOY LUNES, A LAS 21 HORAS

Concepción — Tucumán y Radf. Oradores: D. Molina, R. Ramírez y A. Storni.

Trinidad — España y paso a nivel. Oradores: E. Peralta Molina, Antonio Quinteros e I. Carmona Ríos.

Santa Lucía — 25 de Mayo y Pueyrredón. Oradores: J. Dalmaso, Amanda Molina y R. W. Tejada.

MENDOZA

Mañana 18, en la Capital, calles Belgrano y Las Heras, a las 18. Oradores: Juan Manuel Sández, Juan I. Espósito y candidato a diputado doctor B. Marianetti.

Miércoles 19, en la Capital, calles C. Díaz y San Martín, a las 10. Oradores: J. Robino, I. Marty y S. P. Castromán.

Cinematografía y conferencias

MARTES 18, A LAS 20.30

1. (Nueva Pompeya Norte). — (Biblioteca Popular "Giordano Bruno") — En EMILIO MITRE y SUNDANDER. — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia de Alejandro Comolli.

MARTES 18, A LAS 21

6. — En INDEPENDENCIA y MURIZ. — Oradores: Samuel E. De Madrid y doctor Enrique Silva Garaventa y a continuación el film "Hacia un mundo nuevo".

MARTES 18, A LAS 20.30

19. — En PUEYRREDON y LAS HERAS. — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del concejal Rómulo Bogliolo.

MARTES 18, A LAS 21

18a. — En MANSILLA y SALGUERO. — Oradores: Doctor Ramón A. Muñiz y Lorenzo Sitano y a continuación film "Hacia un mundo nuevo".

MIERCOLES 19, A LAS 20.30

12a. — En BERNARDO DE IRIGOYEN e INDEPENDENCIA. — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del doctor Adolfo Rubistain.

MIERCOLES 19, A LAS 21

13a. — En MEXICO y ENTRE RIOS. — Oradores: Julio B. Berra y doctor Luis M. Valiente Noailles, y a continuación el film "Hacia un mundo nuevo".

MIERCOLES 19, A LAS 20.30

15a. (Villa Crespo). — En GURRUCHAGA y TRIUNVIRATO. — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del concejal Alejandro Castañeda.

MIERCOLES 19, A LAS 21

17a. — En FITZ ROY y CHARCAS. — Oradores: Domingo Marino y Demetrio Buira y a continuación film "Hacia un mundo nuevo".

JUEVES 20, A LAS 20.30

4a. — En ALVARADO y ALVAR NUÑEZ. — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencias de Carlos M. Bravo y doctor Bartolomé Fiorini.

JUEVES 20, A LAS 21

3a. — En SAN ANTONIO y JORGE. — Oradores: Amanda Ares y doctora Alicia Moreau de Justo, y a continuación el film "Hacia un mundo nuevo".

JUEVES 20, A LAS 20.30

16a. (Villa Pueyrredón). — En COCHRANE y GENERAL ARTIGAS. — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia de Alejandro Comolli.

JUEVES 20, A LAS 21

16a. (Villa Urquiza). — En CO-

MARTES 18, A LAS 20.30

18a. — En PAUNERO y CABELLO. — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del candidato Jacinto Oddone.

19a. — En CHARCAS y AYACUCHO. — Oradores: Juan Unamuno y doctor Eugenio A. Becerra (hijo).

Llamados de urgencia

Se necesitan jóvenes

La Comisión Electoral Nacional necesita jóvenes socialistas dispuestos a ofrecer un día de trabajo para el Partido.

Se trata de distribuir en uno o más días algunos sobres de propaganda escrita, en radios determinados, que ya están clasificados por calle y orden de números.

Deben dirigirse de inmediato a la Comisión Electoral Nacional.

Automóviles

Deben inscribirse de inmediato los afiliados y simpatizantes que puedan ofrecerlos para dos grandes excursiones nocturnas, la última semana de propaganda.

La comisión pide que el ofrecimiento se haga sin demora.

Fiscales

Todos los Centros deben terminar con la designación de los fiscales que corresponden a sus mesas respectivas.

Deben comunicar, cuanto antes, sus nombres y domicilios a la Comisión, para recibir instrucciones.

Propaganda escrita

Los centros de las secciones 18a, 19a, y 16a, que aún no han retirado la propaganda escrita para distribuir a domicilio, deben hacerlo hoy sin falta.

BANCO COMERCIAL ARGENTINO
148 - RECONQUISTA - 150

Caja de Ahorros
(capitalización trimestral)

Plazo Fijo
Las mejores condiciones

6%

Compre en nuestra Librería y Editorial

Obras varias en venta

(CONTINUACION)

VICTOR HUGO

Ruy Blas. — Drama en 5 actos. 3 hermosos tomos. . . \$ 2.-	templaciones. — Novelas. 300 páginas. . . \$ 1.-
El Rhin. — Novela de 400 páginas. . . \$ 1.-	Nuestra señora de París. — Novela. 350 páginas. . . \$ 1.-
Los trabajadores del mar. — Novela. 2 tomos. . . \$ 2.-	Páginas escogidas. — Un hermoso tomito de 150 páginas. . . \$ 0.50
Napoleón, el Pequeño. — Novela. 300 páginas. . . \$ 1.-	El arte y la ciencia. — Un hermoso tomito de 150 páginas. . . \$ 0.80
La piedad suprema. — El Papa, París, etc. 300 pág. . . \$ 1.-	Con tinta roja. — Escritos varios. 200 páginas. . . \$ 0.80
Cosas vistas. — Hernani. 300 páginas. . . \$ 1.-	
Los castigos. — Las con-	

(Continuará)

ANUARIO SOCIALISTA AÑO 1930

EL LIBRO DEL TRABAJADOR ESTUDIOSO.

QUEDAN POCOS EJEMPLARES * EL TOMO, \$ 1.-

Derecho burgués y derecho obrero 250 páginas, por JOAQUIN COCA El ejemplar, \$ 1.50.	La burguesía terrateniente argentina por JACINTO ODDONE. Un tomo de 219 páginas El ejemplar, \$ 1.50.
---	---

Agregar \$ 0.20 para franqueo certificado.

NOTA. — A las Bibliotecas Socialistas 15 % descuento.

..... 1930.

Ciudadano administrador de "La Vanguardia", Rivadavia 2150.

Adjunto remito a usted \$..... para que se sirva enviarme los libros marcados en el presente aviso.

Nombre y apellido

Domicilio

UNION OBREROS MUNICIPALES

Resultados satisfactorios de gestiones realizadas

Desde hace algún tiempo la Unión Obreros Municipales venía gestionando la supresión de la descarga de los vehículos de la sección Palermo en los hornos de Nueva Pompeya...

El administrador de limpieza que compró la justicia de la petición de la Unión Obreros Municipales ordenó de inmediato que dejaran de enviarse los vehículos a Nueva Pompeya...

Certificados médicos. Debido a la legislación administrativa de los obreros F. Cacciapaglia de la dirección de paseos, U. Abraham de los hornos de Chacarita y Eugenio Lamas del corralón Belgrano...

Pedido de traslado. Solicitamos que el peón 5250 que trabaja con el camión 162, pase a trabajar con el camión 194.

Manuel Ayán, peón de feria de la sección Belgrano, trabaja en las ferias desde hace doce años. Actualmente trabajaba en la feria de Aguilar y Cabildo desde hace cinco o seis años...

Por el levantamiento de suspensiones. Francisco Arias, peón de la sección norte, fué suspendido tres días a partir del 28 de enero acusado de haber abandonado el trabajo antes de la hora el día 17. El obrero referido niega que ello sea exacto.

Por la jornada de seis horas. Fernando Buonomo, electricista de los hornos de Chacarita, está obligado a trabajar ocho horas diarias cuando la jornada correspondiente es de seis horas.

Solicitamos que se haga cumplir la jornada de seis horas. El administrador respondió que impartiría las órdenes para que se cumpla la jornada de seis horas.

SINDICATO DE OBREROS EN CALZADO

Citación de delegados

Se invita a los delegados a pasar por la secretaría del sindicato el próximo miércoles, a los fines de retirar el periódico sindical, para distribuirlo entre los asociados del gremio.

Al mismo tiempo advertimos a los asociados que ha dejado de funcionar la subsecretaría de esta organización, en la calle Carlos Calvo 4232.

Los asociados que efectuaban las reuniones en el local antes mencionado, pueden efectuarlas provisoriamente en la subsecretaría de la calle Constitución 2200 (esquina 24 de noviembre) mientras hallamos otro local para establecer nuevamente la subsecretaría, en el radio en la cual funciona la de Carlos Calvo.

FEDERACION GRAFICA BONAERENSE

Asamblea general extraordinaria del gremio

(SOCIOS Y NO SOCIOS)

El próximo miércoles, en los salones de la Casa Suiza

Para el miércoles próximo, a las 20.30 horas, en el local de la casa Suiza, Rodríguez Peña 254, está convocada el gremio para considerar el siguiente orden del día:

Situación del gremio gráfico frente a la reglamentación de la jornada de ocho horas.

"EL OBRERO GRAFICO"

Habiendo aparecido el periódico social correspondiente al mes en curso, se invita a los delegados a pasar por la organización para retirar los ejemplares que estimen conveniente, a fin de ser distribuidos en los talleres.

REUNIONES DE PERSONALES Isidoro Moggio. — Hoy lunes, a las 17.30 horas, en el local Directorio 30, está convocada para reunirse este personal de litógrafos en hojalata.

El objeto de la reunión es considerar una revisión general en los salarios. Han sido designados para atender a la misma los compañeros Manuel Castañeira, Luis Vidal e Isidoro Scanavino.

ASAMBLEAS Y REUNIONES

PARA HOY

Federación Obrera de Choferes y Anexos (Autónoma). — Se convoca a los miembros del consejo federal a la reunión que se realizará a las 21.30 horas, en México 2070, para tratar asuntos de importancia.

PARA EL JUEVES

Obreros constructores de carruajes y anexos. — A las 20 horas, en México 2070, para tratar una proposición de adherirse a la F. O. R. A.

LA HUELGA DE LOS TELEFONISTAS DE ROSARIO

La organización realiza diversos actos solidarios en esta capital

La Federación Obreros y Empleados Telefónicos nos envía el siguiente comunicado:

El conflicto de Rosario provocado por la prepotencia de la Unión Telefónica, que pretendió con insistencia no considerar la justa situación que su personal le planteaba, es prolongado aún por otra actitud equivocada y antojadiza de la empresa, cual es la de no acceder al pago de la mitad de los jornales de los días de huelga.

Esta prolongación del conflicto, que los trabajadores rosarinos quisieron evitar y también ahora desean ponerle fin cuanto antes, fué resuelta por una importante asamblea donde se puso de manifiesto el gran entusiasmo y firmeza por la huelga, con que los camaradas de esa ciudad enfrentan a la Unión Telefónica por su terca negativa en aceptar el único punto pendiente.

La Federación de esta capital, de acuerdo a la amplia solidaridad que está animada para con la de Rosario, como con toda entidad hermana, y por la justicia que es evidente en esta ocasión, ha iniciado ya la agitación pública con la distribución de millares de manifiestos, informativos de la verdad, los cuales han sido enviados también a todas las demás federaciones del interior, como así mismo de una importante circular respecto del movimiento. Es así que la agitación se está realizando no sólo en esta capital, sino en toda la república.

Conferencias en esta capital.

Hoy a las 18 horas en Rivera y Caninje se realizará la primera conferencia de la serie que ha resuelto llevar a cabo la Federación O. y E. Telefónicos de esta capital, con el fin de informar al público el origen y alternativas del conflicto rosarino, por lo que se pondrá de manifiesto los propósitos conciliadores de los obreros y la terca actitud de la Unión Telefónica.

Mañana martes, a las 18 horas, se llevará a cabo otra conferencia en Bodo y San Ignacio, y las siguientes se anunciarán oportunamente. En estas conferencias harán uso de la palabra los compañeros Gay, Di Leo, Schönicoff y otros.

Falsa imparcialidad de "La Prensa".

Nos hacemos un deber en declarar — expresa la Federación — que sobre el conflicto rosarino las noticias de "La Prensa" no se ajustan a la verdad, como demostraremos a continuación, pues mientras en la edición de anteaer manifiesta que la huelga es parcial y los huelguistas son intransigentes por el pago de los jornales (no haciendo mención a la proposición obrera de que se pague la mitad de los mismos), en la edición del día anterior, sábado 15, informaba que la última asamblea se había realizado con 250 obreros, de los cuales 242 habían votado por la continuación de la huelga y 8 en contra, también agrega, que "los delegados obreros han realizado activas gestiones ante la empresa, contestándole ésta, finalmente desde Buenos Aires, que el pago requerido no es...

YA NO HAY MAS QUE DISCUTIR SIEMPRE LOS MAS BARATOS Grandes Mueblerías TERZA Hnos. 726-SARMIENTO-726. Imagen de un comedor con muebles de estilo Chippen-dale. Precio 205. Hablamos claro, entendemos bien.

5 % DESCUENTO A LOS QUE MENCIONEN ESTE AVISO

OBREROS DE LA INDUSTRIA METALURGICA

Festival para el sábado

Prosiguiendo los trabajos de organización para el festival que realizará el próximo sábado 22 del corriente, en el salón Unión y Benevolencia, la comisión de fiesta que para este festival ha puesto todo su empeño, ha confeccionado un programa variado e interesante.

Indudablemente los motivos que han inducido al sindicato — dice la C. A. — a organizar este festival artístico y danzante, deberán llamar la atención de todos los metalúrgicos y de la clase trabajadora en general, por cuanto el beneficio que pueda dar el mismo va totalmente a la caja pro huelgas, de modo que es de esperar una gran concurrencia.

Asamblea del personal Moggio.

Para tratar asuntos de importancia, la C. A. del sindicato O. de la I. Metalúrgica, convoca a todos los compañeros del taller Moggio, para la asamblea extraordinaria que se realizará el martes 18, a las 17 horas, en el local de la calle Carlos Calvo 4232.

Conferencia pública que se realizará especialmente para el personal Klokner.

Continuando la campaña de agitación que el gremio viene realizando dentro de la rama de herrería de obra y carpintería metálica, la comisión de agitación ha organizado una conferencia pública que se llevará a cabo el próximo jueves 20, en la calle Empeñado y Bolívar.

El personal del taller Klokner debe concurrir íntegro a esta conferencia, a los efectos de escuchar la palabra de la organización sindical, la cual trata por todos los medios mejorar las condiciones de vida y de trabajo de la clase explotada.

Bolsa de Trabajo de la Municipalidad de la Capital

Envía de inmediato cualquier pedido de personal doméstico obreros, empleados, etc. Acepta ofrecimientos para dichas actividades. Los servicios son gratuitos.

PRESTAMOS DEL HOGAR FERROVIARIO

En sus tres últimas sesiones el directorio de la Caja nacional de jubilaciones y pensiones de empleados y obreros ferroviarios ha concedido, de acuerdo con la ley 11.173, denominada del Hogar Ferroviario, los siguientes préstamos hipotecarios:

- Para adquirir casa edificada. — A Jacinto R. Araujo, \$ 12.499; a Socorro Schultze, 11.820; a Antonio Duro, 10.920; a Victor L. Souza, 10.500; a Cándido A. Bianchi, 10.600; a Rodolfo R. Fernández, 10.500; a Esteban Helguero, 10.640; a Fermín D. Agüero, 10.100; a Juan B. Ureña, 9.550; a Hilario Sosa, 9.580; a Rosario Bravo, 7.920; a Victorio C. Battl, 7.600; a Carlos Fogliani, 7.540; a Carlos F. Bubini, 6.900; a Dello Mastrobardino, 5.870; a Andrés S. Ríos, 5.700; a Juan Rodaro, 5.600; a Serafín Torres, 5.500; a Rafael Gentile, 5.300; a Juan B. Perla, 4.970; a Juan Leo, 4.240; a Enrique F. Erbetta, 3.660; a Francisco M. A. Indicessa, 6.730; a Felipe Catalano, 6.350; a Acacio G. Ibarra, 5.950; a David Martínez, 5.500; a Francisco García, 5.500; a Miguel B. Machuca, 5.00; a Ventura Núñez, a 4.000; a Luis Autieri, 3.090; a Antonio L. Curbiteu, 2.240; a Ernesto G. Mywitz, 2.150; a Miguel G. F. A. Spezzaferrí, 2.260; a Pedro D. Malnetti, 7.350; a Antonio E. N. Ginocchio, 6.600; a Feliciano Ochoa, 6.450; a Julio F. Traversato, 6.400; a Juan Paladini, 6.270; a Martín Garrido, 6.060; a Aurelio Sores, 4.960; a Miguel Melo, 4.800; a Bernardo Márquez, 4.600; a Antonio Ponce, 4.450; a Pedro Aleznagna, 4.300; a Juan I. Lavé, 3.740.

Para edificar. — A Pedro E. Porto, 12.450; a José M. Acebal, 11.050; a Manuel Linares, 10.890; a Mariano J. Malagrida, 14.750; a Cándido R. Kubial, 10.650; a Virgilio D. Giacaro, 10.050; a Marcos Schejman, 10.000; a Antonio Della Cave, 14.000; a Angel Gutiérrez, 10.970; a Juan Gaitán, 10.350; a Antonio Flores, 10.050; a Fermín González, 8.500; a Alberto A. Suñe, 8.000; a Francisco Gimeno, 7.200; a Alberto Purdie, 7.000; a Agustín P. Donadieu, 6.800; a José Ferrari, 6.620; a Ramón F. Lina, 6.570; a José Fernández, 6.230; a Juan Masero, 6.060; a Gregorio P. Jáuregui, 5.900; a José Bazioni, 5.800; a Francisco Martín, 4.000; a Mamerto P. Sosa, 4.690; a Benjamín Mazuel, 4.920; a Gaspar Garrido, 9.380; a Raúl González, 7.570; a Antonio Martín, 7.500; a Abel Rosso, 6.960; a Emilio de Jesús Arrabal, 6.940; a José B. Martínez, 6.900; a Severino Díaz, 5.920; a Oreste Detti, 5.530; a Aparicio Gutiérrez, 5.940; a Victorio Santinello, 5.980; a Cristóbal Veletta, 7.150; a Eulogio Rodríguez, 6.900; a José M. Postigo, 6.800; a Luciano C. Yannamico, 6.500; a Antonio Colombo, 6.300; a Esteban Molino, 6.000; a Agustín R. V. García, 5.790.

Ampliaciones de préstamos. — A Alejandro B. Dasciar, \$ 1.260; a Víctor A. Pardo, 1.220; a Eduardo Alvarez Ramos, 2.930; a Ramón A. Sánchez, 2.830; a Juan José Torres, 2.860;

FIESTAS Y ACTOS CULTURALES

PARA EL MIERCOLES 19 EN CASEROS (F. C. P.)

Centro Socialista de Caseros — A tal beneficio de la campaña siempre, este Centro ha organizado una fiesta teatral y conferencia, la que se llevará a cabo el miércoles 19 del mes en curso a las 20.30 horas, en el cine-teatro Caseros, situado en la calle Moreno 611 de la localidad. Consta el respectivo programa de los siguientes números:

- 1. Sinfonía por la orquesta Salmagundi. 2. Discurso de apertura, a cargo del compañero Luis F. Bianchi. 3. El ciudadano Arnaldo Forcés recitará el poema "El catrín". 4. Hijos del Pueblo por la orquesta. 5. Por primera vez se pondrá en escena el drama social en un acto, titulado "Los malos sembradores", original del convecino Roque Domínguez, que se dedica exclusivamente en honor a la obtención de la licencia anual, siendo resonante triunfo de la Unión Ferroviaria. En su interpretación tomará parte, además de su autor, elementos destacados de la localidad. 6. El cantor Manuel Ramírez (hijo) dará una conferencia sobre el tema "Acción comunal". 7. Número de canto y guitarra. 8. La primera vez en la localidad se representará el cuadro dramático en un acto, titulado "La agonía de los humildes", de Miguel Riancho Plazuelo. 9. Recitado. 10. Fiestas mayores. 11. 0.30. memoria. 12. Países con 4 entradas. 4. de especial entrada en el local del Centro, Sala Fe 72.

PASEO EN AUTO DE EXCURSION

Biblioteca "Juan Jaurés", de Lanús — Para el miércoles 19 del corriente, esta biblioteca ha organizado un paseo en auto de excursión, que saldrá de la Casa del Pueblo de Lanús, Sarmiento 211, a las 21 horas en punto, con dirección al balneario de la capital, recorriendo la zona Costanera, Palermo y otros lugares de la ciudad, para regresar luego al punto de partida, a las 23 horas.

El precio por asiento es de \$ 1,2, habiéndose fijado como último día para la venta de pasajes, mañana martes, hasta las 22.

PARA EL 23 DE MARZO

Biblioteca Popular "Juan Jaurés", de Lanús — La C. A. de esta biblioteca ha organizado una excursión fluvial al Puerto de las Palmas, la que se llevará a cabo el domingo 23 de marzo próximo al vapor Sarmiento, que zarpará del puerto de San Fernando a las 5 horas, dirigiéndose al puerto "El Progreso".

El precio del pasaje para mayores de \$ 1.30 y para menores, \$ 2, estando en venta en la Casa del Pueblo de Lanús, calle Sarmiento 4219, de 20 a 22 horas.

a Pedro Priano, 2.470; a Eduardo Abila, 930 y a Cristóbal Molinet, 850.

Con un total de 671.660 m.n. Los préstamos acordados hasta la fecha alcanzan a la suma de 27 millones de pesos moneda nacional.

Tintorería MARTINEZ

Limpiar y planchar 1 traje \$ 4 " " teñir 1 " " 7 SE DA VUELTA A TRAJES Y SOBRETODOS VICTORIA 942 U. T. 38 MAYO 4778

UN CUELLO ES SUPERIOR A TODOS LOS DEMAS POR LAS VENTAJAS SIGUIENTES. NO SE DEFORMA NI VARIA EL NUMERO MOTIVO DE LA PATENTE 25634. CAVIDAD POR DONDE CORRE LA CORBATA MOTIVO DE LA PATENTE 25635. EXIJALO A SU PROVEEDOR.

SIENTA UN NUEVO PLACER BEBIENDO CERVEZA CORDOBA. Distribuidor: R. CARRUTHERS — Bolívar 1729-31 — U.T. 23-3744/5

12 competidores, de la categoría de motocicletas, y 7, de motosidcars, se clasificaron sin puntos perdidos en el 2o. Circuito de Regularidad

EN LA INTERESANTE PRUEBA DEL CLUB MOTOCICLISTA NACIONAL, DISPUTADA AYER, PARTICIPARON 32 CORREDORES

Organizado por el Club Motociclista Nacional se disputó ayer el 2o. Circuito de Regularidad sobre el trayecto Morán, José C. Paz, Pilar, Luján, San Andrés de Giles, San Antonio de Areco, Carmen de Areco, San Andrés de Giles, Mercedes, Luján, Morán, con un recorrido total de 315 kilómetros, que debía cubrirse en 7 horas, 54 minutos; y 9 horas, 2 minutos de acuerdo al poder de las respectivas máquinas.

Habíanse inscripto 35 competidores, en las dos categorías de motocicletas y motosidcars, participando 32 de ellos. Enorme interés había despertado esta prueba, ya que más que una carrera donde el objetivo principal es la velocidad en ésta, la importancia reside en la regularidad de la carrera. El corredor con máquina hasta 350 cc. de cilindrada debía ir a un promedio de 35 kilómetros por hora y los que excedían esta potencia, a 40 kilómetros, concretándose en puntos las diferentes infracciones al reglamento, vale decir, que la llegada con adelanto o atraso a cada uno de los controles significaba la acumulación de puntos de acuerdo a la cantidad de minutos en uno u otro sentido, resultando ganador, en consecuencia, aquel que con menos puntos fuera penado.

CLASIFICACION GENERAL

Iniciada la prueba a las 6 con 32 competidores, 24 la finalizaron, siendo ésta la clasificación general:

Categoría motocicletas— Primeros, sin ningún punto en contra: Arnaldo Campanelli, con Alcyon de 175 c. c.; Enrique Cucco, con F. N. de 250 c. c.; del C. M. N.; Clemente Alberti, con F. N. de 350 c. c.; del C. M. N.; José F. Curato, con F. N. de 350 c. c.; del C. M. N.

El equipo De Nuptis-Bianchi venció en las 4 horas disputadas en La Plata con 35 puntos

Segundos los equipos Constantini-Pilone y Meriggi-Iglesias con 21 puntos

En La Plata se disputó ayer por la mañana una carrera ciclista a la americana, en la que intervenían corredores de segunda y tercera categoría exclusivamente, entre ellos algunas parejas de estas los hermanos Remigio y Víctor Saavedra y el de Bongli y Guimbelli, quienes no consiguieron desempeñarse correctamente debido a una caída sufrida en la primera hora que les hizo perder una vuelta, ventaja esta que no consiguieron recuperar, a consecuencia de esto los hermanos Saavedra abandonaron en la tercera hora.

En la primera hora de carrera produjese la caída que mencionamos; con todo Remigio Saavedra venció en el primer embalaje con una vuelta en contra, segundo Bianchi, tercero Pilone, cuarto Meriggi.

En la segunda hora los platenses conjuraron reiteradamente los esfuerzos de los equipos porteños para reconquistar la vuelta perdida. En el segundo embalaje se impuso Bianchi, seguido de Saavedra, Narnuel y Meriggi; por consiguiente los platenses ocupaban el primer puesto en cuanto a distancia y embalfaban en puntos.

En la tercera hora abandonaron los hermanos Saavedra en vista del esfuerzo realizado para vencer la tenaz resistencia de los platenses. El tercer embalaje, ausente Saavedra, no tuvo mayormente dificultad en adjudicarse Bianchi delante de Constantini, Narnuel y Meriggi, que en ese orden lo precedieron.

En la cuarta y última hora menudearon las tentativas para conquistar ventaja, pero la pareja De Nuptis-Bianchi respondió eficazmente a los ataques que en todo momento fueron

En un match interesante, Rácing se impuso a Lanús

Se midieron amistosamente, finalizando el encuentro 2 a 1

En el field que Rácing posee en la vecina localidad de Avellaneda, se midieron ayer amistosamente el primer equipo de los locales y el de Lanús.

El regular número de espectadores que concurrió a presenciar el partido, siguió con marcado interés las jugadas desarrolladas, que en general resultaron interesantes, premiándose con nutridos aplausos. El triunfo conquistado por los locales fué justo, por cuanto sus delanteros, bien apoyados por la defensa, se mantuvieron durante mayor tiempo en el sector adversario, consiguiendo arrollarlos por momentos.

Las primeras acciones fueron parjas, hasta que a los 5' Tabar, al recibir la pelota de un rechazo de Chimento, con un tiro bajo y cruzado abrió el score. A partir de entonces, y hasta las postrimerías del tiempo, el dominio de los locales se hizo evidente.

No por ello las acciones perdieron brillo, pues los pocos avances de Lanús eran sumamente peligrosos a causa de hallarse la defensa local demasiado adelantada. Fué en una de esas jugadas que se igualó posiciones. C. Volante pasó la pelota a Spadato, quien eludió a Pompey; Della Torre intentó despojarle de la pelota, consiguiendo el delantero de Lanús eludirlo mediante un pase a Raggi, quien inmediatamente la devolvió al mismo jugador. Este, con un tiro bajo y cruzado, venció a Arzeni a pesar de los esfuerzos de este por evitar la caída de la valla. El juego continuó parejo hasta finalizar el período.

En la etapa complementaria, el juego fué una repetición del de la anterior, vale decir, que los locales mantenían en constante peligro la valla adversaria, la cual no tardó en caer vencida a los 14'. Chimento cometió foul contra Ochoa, tomando el tiro libre Pompey, rechazando parcialmente C. Volante, oportunidad que aprovechó Della Torre, que se había adelantado, para enviar desde regular distancia un tiro bajo que balló desprevenido al guardavalla visitante, anotando en esta forma el tanto que le valió el triunfo a su equipo.

Hasta la media hora de juego este se mantenía favorable a Rácing, pero desde entonces y hasta finalizar el partido, Lanús equilibró las acciones y por momentos las inclinó a su favor, a pesar de lo cual el score no varió debido a la buena actuación de la defensa local, en la que se destacó Paternoster.

En consecuencia, el partido finalizó con el score de 2 tantos contra 1, favorable a Rácing.

CLASIFICACION FINAL

De los 16 partidos que se disputaron en este match internacional, el equipo del Buenos Aires Lawn Tennis se adjudicó 10 y el Club de Tennis del Prado 6, ganando, por lo tanto, los visitantes el match, adjudicándose la Copa Circuito de Tennis.

Los equipos se constituyeron en la forma siguiente:

Rácing: Arzeni; Della Torre y Paternoster; Pompey, Stagnaro y Dimare; García, Ochoa, Barañano, Tabar y Mellone.

Lanús: O. Salvia; Praggio y Chimento; Maurfin, J. Volante y C. Volante; Vila, García, Latorre, Raggi y Spadato.

Finalizó el match internacional de tennis disputado en Montevideo

Venció el equipo argentino por 10 matches a 6

MONTEVIDEO, 16. — En las canchas del Prado finalizó hoy el match internacional entre los equipos del Buenos Aires Lawn Tennis y el Club de Tennis del Prado por la Copa circuito de tennis.

Ayer ambos equipos habían obtenido cuatro victorias, lo que aló mayor realce a la reunión de hoy.

El primer match lo disputaron la pareja argentina G. Rolson y L. del Castillo contra C. Gainza y C. Brito, uruguayos, venciendo los primeros en dos sets por 6-2 y 6-2.

A continuación los locales R. Cot y Stauban vencieron a los visitantes K. M. Williams y A. Mercier por 6-0 y 7-5. A. R. Dodds y A. Caimi, argentinos, derrotaron a G. Hamman y F. Mac Ewen, uruguayos, por 6-4, 3-6 y 6-3.

En el cuarto match de la tarde volvieron a vencer los argentinos ya que H. Cattaruzza y R. López Pilliza obtuvieron una victoria fácil frente a G. Mamman y F. Mac Ewen en dos sets por 6-2 y 6-0.

Los uruguayos C. Gainza y C. Brito derrotaron a la pareja argentina L. M. Williams y A. Mercier por 6-3 y 6-0.

En el sexto match los argentinos A. R. Dodds y A. Caimi vencieron a J. C. Da Silva y H. Moss, por 6-3 y 6-2.

La pareja argentina formada por G. Robson y L. del Castillo se midió con la local integrada por R. Cat y F. Stambar, por 6-1 y 6-2.

En el último match se midieron H. Cattaruzza y R. López Pilliza, argentinos, y J. C. Da Silva y H. Moss, uruguayos, venciendo los primeros por 4-6, 6-1 y 6-1.

CLASIFICACION FINAL

De los 16 partidos que se disputaron en este match internacional, el equipo del Buenos Aires Lawn Tennis se adjudicó 10 y el Club de Tennis del Prado 6, ganando, por lo tanto, los visitantes el match, adjudicándose la Copa Circuito de Tennis.

Los primeros en abrir el score fueron los vencidos, a los 9' del primer período, por intermedio de Suárez, consiguiendo el empate Navanal para obtener luego el tanto de triunfo posterior; ambos goals fueron convertidos en el segundo tiempo.

Con este resultado los integrantes de Estudiantes de La Plata se clasificaron finalistas de zona.

Los cuadros formaron así: Estudiantes La Plata; Raschio; So-



Estudiantes de La Plata ganó en dos semifinales de zona

DE 4a. Y 5a. DIVISIONES

ESTUDIANTES DE LA PLATA "A", 1, SPORTIVO DOCK SUD, 0 (4a. div.)

En la cancha de Rácing jugaron por la semifinal de zona de cuarta división los cuadros representativos de Estudiantes de La Plata y Sportivo Dock Sud. Los platenses por más tiempo se mantuvieron en la ofensiva y visto el dominio que ostentaban contra su adversario y en la imposibilidad de descontar ventajas, se tomaron a golpes de puño en varias oportunidades, abusando del juego brusco, por lo que el referee Forté se vio en la necesidad de suspender el encuentro diez minutos antes de la hora reglamentaria, con el score de 1 a 0 a favor de Estudiantes de La Plata.

ESTUDIANTES DE LA PLATA "A", 2, G. Y ESGRIMA LA PLATA "A" 1 (Quinta división)

Ayer se midieron en el field de Arg. de Quilmes dos equipos de La Plata, Estudiantes y Gimnasia y Esgrima, de esa ciudad.

El score de 2 a 1 a favor de Estudiantes de La Plata es considerable como justo, pues en todo el transcurso del partido demostró más entendimiento en sus filas que sus rivales.

Por pertenecer ambos clubs a una misma ciudad, fué numeroso el público que presenció este match debido a la rivalidad que hace tiempo mantienen entre sí.

Los primeros en abrir el score fueron los vencidos, a los 9' del primer período, por intermedio de Suárez, consiguiendo el empate Navanal para obtener luego el tanto de triunfo posterior; ambos goals fueron convertidos en el segundo tiempo.

Con este resultado los integrantes de Estudiantes de La Plata se clasificaron finalistas de zona.

Los cuadros formaron así: Estudiantes La Plata; Raschio; So-

Sp. Buenos Aires volvió a ganar en México

MEXICO, 16. — En su encuentro con el equipo de fútbol del club América, de ésta, el conjunto del club Sp. Buenos Aires obtuvo un nuevo triunfo. El cuadro argentino ganó hoy por 1 tanto a 0.

OTROS RESULTADOS OFICIALES

Tercera división, semifinal de zona — Argentinos de Banfield, 1, El Porvenir, 0.

Quinta división, semifinal de zona — Chacarita Juniors, 3, Vélez Sarsfield, 2. Desempepe primer puesto zona: River Plate "B", 4, Colegiales, 2.

Veteranos. — River Plate, 1, Huracán, 1.

AMISTOSOS — Chacarita Juniors, 3, Tigre, 2. Estudiantes de La Plata, 5, Talleres, 1. All Boys, 5, Estudiantes, 1.

Nuevo consejo directivo de la Federación Atlética Argentina

Para el ejercicio correspondiente al año en curso el consejo directivo de la Federación Atlética Argentina ha quedado así constituido:

Presidente, Dr. Eruardo G. Ursini; vice, Felipe J. Lacoste; secretario, Roberto Harsch; pro, Orestes C. Luisi; tesorero, Luis R. Pettini; pro, Conrado Steiner; secretario de actas, Alfredo Lombardi; vocal, Alejo Bacque; id., Luis Desimoni; id., Eduardo Lamberto Tomé; id., José P. Reggi; vocal suplente, Oscar Brana; id., Ricardo Calvo; id., Alfredo Cuda; id., Santiago Moresi; revisores de cuentas, Alberto P. Mieguegué; id., Otto Diesch; id., Luis Laprida.

vino y Picheu; Porzio, Schulster e Ibarra; Navanal, Tellechea, Gisberto, Canessa y Postelero. Gimnasia y Esgrima La Plata: Tebaldi; Vis Diez y Encinas; Metol, Luis y Allende; Suárez, Luanieste, Volz, González y Pereyra.

La quinta división de Huracán venció a la de G. y E. La Plata "B" por 4 a 3

POR LA SEMIFINAL DE ZONA

Interesante resultó el partido entre estos dos equipos en la cancha de Quilmes, donde ambos cuadros jugaron con entusiasmo. Huracán consiguió tres goals en el primer tiempo por intermedio de González (2) y Torello el restante, finalizando esta etapa sin modificaciones en el score.

Más efectivos en el segundo half-time los integrantes de Gimnasia y Esgrima de La Plata, consiguieron por intermedio de Calcedo (2) y Bloca el ansiado empate.

Ya casi al finalizar el partido Zazarino marcó en excelente forma el tanto del triunfo, que significó la victoria de Huracán por 4 tantos contra 3 de su adversario, clasificándose finalista de zona.

Los cuadros se presentaron así: Huracán: Miras; Oltza y Marullo; Santoro, Birkin y García; Novo, González, Torelli, Zazarino y Correa.

Gimnasia y Esgrima de La Plata: Molador, Di Giano y Belmonte; Martín, Vancheitoff y Romeo; Salcedo, Costa, Angirigliano, Perdoni y Bloca.

Próximos festivales del Club Sportivo Barracas

La comisión de fiestas del club Sp. Barracas, con motivo de las próximas fiestas de Carnaval, ofrecerá seis bailes dedicados exclusivamente para sus asociados y sus familias.

Estos bailes tendrán lugar los días sábado 1º de marzo, a las 23, domingo 2, lunes 3 y sábado 8, a las 24; martes 4 y domingo 9, a las 16 horas.

Este objeto de parte de los otros corredores. El último embalaje, disputóse rígidamente, ya que su puntaje era doble, adjudicándose Bianchi seguido por Meriggi, Pilone y Cortinas.

CLASIFICACION FINAL

1o., equipo S. De Nuptis y J. Bianchi, sobre máquinas Automoto, con 35 puntos; 2o., empatado, entre las parejas V. Constantini y A. Pilone, con Malno y L. Meriggi y V. Iglesias, con 21 puntos; 3o., I. Cortinas y J. Giacone, con 15 puntos.

LA ASOCIACION AMATEURS ARGENTINA DE FUTBOL HA HECHO CONOCER SU LABOR DEL EJERCICIO 1929

Se obtuvo una utilidad líquida de \$ 54.432.58 y se distribuyó la suma de \$ 147.763.16, recaudados en matches para fines caritativos

ESTA PODEROSA INSTITUCION, DICE LA MEMORIA, ES CADA VEZ MAS DIFICIL DE ADMINISTRAR, POR MULTIPLES CAUSAS INHERENTES A SU CONSTITUCION

La entidad matriz futbolística ha publicado su memoria y balance correspondiente al ejercicio de 1929.

Se trata de un documento extenso en el que se detalla sumamente la labor desarrollada durante el año, concretada en la participación en cuatro congresos internacionales, realizados en Buenos Aires, uno en Montevideo y otro en Barcelona, además de otras actividades que se enumeran como una prueba de que el cuerpo ha trabajado intensamente, agregando que la Asociación, en 1929, "envió 14 equipos a distintas ciudades del interior de la república, sin contar los teams de clubs afiliados que, independientemente, efectuaron excursiones a las provincias; financió el Campeonato Argentino, haciéndose cargo de todos los gastos de traslación y hospedaje de 23 equipos que participaron en los partidos jugados en la capital federal; disputó las copas Newton, Lipton y Caronni; organizó el Campeonato Sudamericano, conquistando una vez más la copa América; jugó quince partidos internacionales amistosos; 3 con el Torino; 4 con el Chelsea; 3 con el América; 2 con el Bologna, 1 con el Ferencvaros y 2 con la Asociación Uruguaya; prorrateó entre clubs y afiliados la suma de 178.423,49 pesos; obtuvo en el año económico una utilidad líquida de 54.432,58 pesos; instaló en el edificio social un consultorio médico que sirve gratuitamente a todos los aficionados en general; distribuyó la suma de 147.763,16 pesos, recaudada en matches realizados para fines caritativos".

Al someter esta labor al juicio de la asamblea, la reitoría que nos ocupa termina diciendo: "Este importante y complejo organismo deportivo, importante porque acciona en todos los ámbitos del territorio nacional vigorizando el miscéneo de la juventud argentina, y complejo por el crecido número de instituciones que lo forman y por las graves dificultades que derivan de los diversos u opuestos puntos de vista con que sus componentes y los aficionados en general observan, aprecian y comentan todos sus movimientos, hasta en los más insignificantes pormenores; esta entidad deportiva, que, sin duda, es una de las más grandes del mundo y que congrega a más de 300.000 adherentes, en su mayoría jóvenes que, por su edad, no siempre tienen la seriedad de espíritu que requiere la exacta apreciación de los hechos; esta poderosa institución es cada vez más difícil de administrar por múltiples causas inherentes a su constitución, por las circunstancias en que se desenvuelve, por su enorme desarrollo y — sobre todo — por las extralimitaciones y los errores de concepto que promueve el entusiasmo popular, entusiasmo que si bien ha sido el factor primordial que ha impulsado el progreso del fútbol argentino, ahora, al desorbitarse, conspira contra los prestigios de este deporte, todo lo cual constituye un problema serio y complicado que cada día exige más esfuerzos, mejor atención y mayor espíritu de sacrificio de parte de los que, al intervenir en el gobierno de la institución, deben soportar todo el peso de las críticas que se suscitan alrededor del fútbol como lógica resultancia de su gran popularidad.

Formulemos votos para que los que nos sucedan en la dirección del fútbol, y a quienes ha de corresponder el desempeño de una misión, tanto o más difícil que la nuestra y la de nuestros antecesores, lejos de desanimarse ante los sinsabores que les depara la lucha, la prosigan con patriótico entusiasmo e inquebrantable voluntad, bien seguros de que la Asociación Amateurs Argentina de Fútbol, aunque en su funcionamiento acusa algunas imperfecciones propias de toda obra humana, presta importantísimos servicios en pro de la salud física y moral del pueblo argentino".

LAS AGRESIONES A LOS REFERES

Después de referirse al fallecimiento del ex presidente de la Asociación, Dr. Adrián Becar Varela, cuya actuación se elogia, se pasa a las disposiciones adoptadas por el consejo en defensa de los referees y ante las agresiones de que fueran víctimas por parte de los fanáticos que concurren a las canchas de fútbol. "Ante la evidente gravedad de la situación que han planteado estos hechos, el consejo directivo, dice la memoria, ha resuelto, como recurso extremo, responsabilizar y castigar a alguno de los dos clubs que intervienen en el partido por cualquier agresión contra el referee que cometan sus partidarios, con el fin de que éstos, al comprender que sus agresiones han de perjudicar al club de sus simpatías, se abstengan de ejecutarlas y — por propia voluntad — se constituyan en defensores del orden.

Estos propósitos han inspirado una resolución dictada por el consejo directivo con fecha 7 de diciembre, por la cual se dispone que corresponderá la inhabilitación preventiva de la cau-

ción, por las circunstancias en que se desenvuelve, por su enorme desarrollo y — sobre todo — por las extralimitaciones y los errores de concepto que promueve el entusiasmo popular, entusiasmo que si bien ha sido el factor primordial que ha impulsado el progreso del fútbol argentino, ahora, al desorbitarse, conspira contra los prestigios de este deporte, todo lo cual constituye un problema serio y complicado que cada día exige más esfuerzos, mejor atención y mayor espíritu de sacrificio de parte de los que, al intervenir en el gobierno de la institución, deben soportar todo el peso de las críticas que se suscitan alrededor del fútbol como lógica resultancia de su gran popularidad.

Formulemos votos para que los que nos sucedan en la dirección del fútbol, y a quienes ha de corresponder el desempeño de una misión, tanto o más difícil que la nuestra y la de nuestros antecesores, lejos de desanimarse ante los sinsabores que les depara la lucha, la prosigan con patriótico entusiasmo e inquebrantable voluntad, bien seguros de que la Asociación Amateurs Argentina de Fútbol, aunque en su funcionamiento acusa algunas imperfecciones propias de toda obra humana, presta importantísimos servicios en pro de la salud física y moral del pueblo argentino".

Después de referirse al fallecimiento del ex presidente de la Asociación, Dr. Adrián Becar Varela, cuya actuación se elogia, se pasa a las disposiciones adoptadas por el consejo en defensa de los referees y ante las agresiones de que fueran víctimas por parte de los fanáticos que concurren a las canchas de fútbol. "Ante la evidente gravedad de la situación que han planteado estos hechos, el consejo directivo, dice la memoria, ha resuelto, como recurso extremo, responsabilizar y castigar a alguno de los dos clubs que intervienen en el partido por cualquier agresión contra el referee que cometan sus partidarios, con el fin de que éstos, al comprender que sus agresiones han de perjudicar al club de sus simpatías, se abstengan de ejecutarlas y — por propia voluntad — se constituyan en defensores del orden.

Estos propósitos han inspirado una resolución dictada por el consejo directivo con fecha 7 de diciembre, por la cual se dispone que corresponderá la inhabilitación preventiva de la cau-

cha del club, local o visitante, cuyos partidarios o asociados, durante la disputa de un partido oficial, hayan producido desórdenes, agresiones u otros hechos análogos. Agrega que esta resolución, rigurosamente aplicada, ha de dar resultados satisfactorios, aunque quizá no constituya un remedio infalible y radical, en razón de que si bien es cierto que la mayoría del público que todos los domingos concurre a las canchas de las instituciones afiliadas va a ellas con el buen propósito de respirar aire libre, a pleno sol, contemplando la práctica de su deporte predilecto, cuyas altas finalidades comprende y el que conscientemente le presta su valioso concurso, hay una parte de público, aquí y en todo el mundo civilizado, que no tiene concepto exacto del sport y que va a mirar los matches de fútbol como iría a ver una corrida de toros, una rifa de gallos o cualquier otro espectáculo al aire libre, donde pueda dar rienda suelta a sus inconcientemente ansias de jarana y de desorden".

CONSULTORIO MEDICO

El consultorio médico de la Asociación, en los cinco meses de su funcionamiento, es decir, del 5 de agosto al 31 de diciembre, según la estadística, publicada con abundantes notas gráficas, "atendió a 570 enfermos por primera vez; a 925, por segunda; se tomaron en él 215 radiografías y fueron aplicados 1740 masajes y 1355 diatermias".

ESTADIO

Se publica el proyecto conocido del doctor Pignier, sobre construcción de un gran estadio de la Asociación, que deberá considerar la asamblea, agregándose unas sugerencias del ex tesorero Serra favorables al proyecto.

EL FUTBOL EN EL INTERIOR Y RELACIONES INTERNACIONALES

La memoria, que consta de 237 páginas, trae una copiosa información sobre el fútbol del interior y partidos internacionales, acompañada por numerosos e interesantes grabados. Al referirse a la Confederación Nacional dice: "las afiliaciones recibidas por ese organismo demuestran la importancia del mismo: en 1928 eran 60 las instituciones afiliadas a la Confederación y en 1929 alcanzaron a 75; es decir, que se adhirió 15 y no se desafiló ninguna. En 1926 eran 10 ligas y en 1929 fueron 23 las que disputaron el Campeonato Argentino sólo en la capital".

En cuanto a las relaciones internacionales la memoria se ocupa de los congresos de la Federación Internacional realizados en Barcelona, en el cual

la Asociación estuvo representada por el doctor Becar Varela, y de los realizados en ésta y Montevideo, convocados por la Confederación Sudamericana y al referirse a los partidos con equipos extranjeros dice: "Si es verdad que cada día va siendo mayor y mejor fundado el convencimiento general de que el fútbol argentino tiene poco o nada que aprender de los equipos extranjeros que nos visitan, es también indudable que a ese convencimiento se ha llegado merced a las comprobaciones resultantes de éstos y otros partidos realizados con teams que han llegado a Buenos Aires con muy buenos títulos y con muy buena fama".

EL DIA DEL FUTBOL

Después de destacar la contribución de \$ 147.736.16 del fútbol con fines de beneficencia, la mayor parte recolectados en los partidos jugados con los uruguayos para socorrer a las víctimas del terremoto de Villa Atuel y Malvinas, de Mendoza, se recuerda la institución del "día del fútbol" y por cuya resolución se designa un día del año para realizar un match a beneficio de la Asistencia Pública y patronato de la infancia".

BALANCE

Las entradas alcanzan a un total de \$ 232.861,07, suma no superada en ejercicios anteriores, incluso las utilidades prorrateadas a los clubs afiliados. Boca Juniors y Huracán figuran en primer término en cuanto a portuaje.

Se pagaron 14.086,82 pesos en mejoras del edificio social; se acordaron subsidios por 5.016,13 pesos; se anularon los gastos del consultorio médico para jugadores; se realizaron numerosos partidos de beneficencia, lo que permitió distribuir 147.763,16 pesos y se invirtieron 31.905,95 en fomento del fútbol provinciano; pesos 12.148,82 en el Campeonato Argentino y 18.400,07 en excursiones al interior, y 557,06 en el sostenimiento de las oficinas de la Confederación Nacional de todo lo cual se detalla por separado.

FOTOGRAFIA

SOCIEDAD ARTISTICA

Regala un gran retrato en colores por docena de retratos. Retra- tos al lápiz (de mejor), \$ 15. Pos- tales finas, \$ 5 la docena. Carnet- dos por \$ 4.

CANGALLO 1056

entre C. Pellegrini y Cerrito Sucursal: RIVADAVIA 8230

MIONE advertisement with logo and list of agents across various cities like Segua, A. Mayo, Gato y Chaves, etc.

AGENTE EXCLUSIVO: A. COMOLLI TALCAHUANO 481 BUENOS AIRES U. T. 35 LIBERTAD 2287

LA INMOBILIARIA advertisement for Vida-Incendios-Marítimos-Granizo-Accidentes-Cristales, PRIMERA COMPANIA ARGENTINA DE SEGUROS GENERALES, CASA MATRIZ: SAN MARTIN 325 BUENOS AIRES

LA SALA DE MATERNIDAD DE CARLOS CASARES

Se sostiene con el juego

CARLOS CASARES, 16 — Hace más de tres años, se inició la construcción de un local anexo al hospital de ésta, para instalar la sala de maternidad. La comisión encargada de allegar fondos a tal fin, contaba con recursos provenientes de una subvención del gobierno nacional y algunas donaciones de particulares.

Ahora, la actual comisión, ha podido terminar el edificio gracias a una nueva donación, que alcanza a 10.000 pesos. Pero falta dotar a la sala de los elementos indispensables para su normal funcionamiento.

Otro esfuerzo más en solicitar la ayuda de la gente adinerada, tal vez hubiera bastado, mas la comisión, obrando con un lamentable criterio, no ha encontrado otro medio para conseguir recursos, que la organización de una Kermesse desplumadero, la que fué inaugurada el día 8 del corriente y continuará funcionando hasta el domingo 23.

En ese verdadero garito al aire libre, en el que no faltan los aparatos de juego denominados "la chica, la grande", "los caballitos", "el trencito" y otros, en los que los incautos que acuden en buen número, dejan sus ahorros.

Tiempo ha, la jefatura de policía envió una circular a los comisarios, exhortándolos a hacer cumplir la ley que prohíbe los juegos de azar, pero el funcionario local, que hace pocos días está al frente de la comisaría, parece que atiende más las indicaciones de quienes lo han hecho nombrar que las circulares del jefe.

EN EL CONCEJO DELIBERANTE DE MAIPU

Maniobras de política criolla

MAIPU (Buenos Aires), 16. — Como informáramos hace días, el concejo deliberante había resuelto sesionar el primero y tercer lunes de cada mes, pero resultó que la primera de esas reuniones no se pudo realizar a causa de que los radicales se negaron a formar quórum, alegando que la mayoría conservadora debía hacerlo por sí misma.

En vista de ello, la expresada mayoría, sesionó en día sábado sin previa convocatoria, y resolvió reconsiderar el acuerdo anterior y reunirse cuando lo crea conveniente. Como se ve, los conservadores han estado a la altura de sus antecedentes políticos.

En dicha sesión clandestina, los concejales presentes aprobaron algunos asuntos de menor cuantía y pasaron otros a estudio de comisión.

A continuación el doctor Elías Sánchez presentó su renuncia de concejal, la que le fué aceptada. Cuando iba a tratarse el diploma del reemplazante, algunos radicales que habían concurrido se retiraron y dejaron al cuerpo sin número, pues hay que saber que con la citada renuncia quedaban los conservadores sin poder integrar el quórum.

En estas pequeñas cuestiones de política criolla transcurren las pocas reuniones que logra efectuar el concejo deliberante. Veremos si alguna vez el pueblo elector despierta y se

PARTIDO SOCIALISTA

CAPITAL

Asambleas y reuniones

Sección 1a. (Lugano) — Cayetano 4011. Asamblea en segunda convocatoria mañana 18, a las 20.30. O. del D. A. B. C. informe de la C. A., designación de fiscales.

Sección 1a. (Villa Luro) — Murature 2076. Asamblea mañana 18, a las 20.30. O. del D. A. B. C. movimiento de afiliados, campaña electoral, varios.

Sección 1a. (Nueva Pompeya Norte) — Barzana 515. Asamblea el miércoles 19, a las 20. O. del D. A. B. C. mov. de socios, morosos, campaña electoral.

Sección 11a. — Junín 554. Asamblea el miércoles 19, a las 20.30. O. del D. A. B. C. mov. de afiliados, campaña electoral. Se avisa a los afiliados que los carteas del año en curso se encuentran en su secretario.

Sección 15a. (Villa Mitre). — Narca 1631. Asamblea hoy lunes, a las 20.30. O. del D. A. B. C. mov. de afiliados, nombramiento de un revisor de cuentas, reforma de la carta orgánica de la biblioteca.

Sección 16a. (Villa Urquiza) — 13 sub-comité "Enlío Zola" celebrará asamblea hoy lunes, a las 21 horas, en su local, Colodrer 2244. O. del D. A. C. movimiento de adherentes, nombramiento de fiscales, varios.

Agrupaciones Gremiales Socialistas

Gastronómica — Casa del Pueblo. Asamblea hoy lunes, a las 21.30 horas en punto. O. del L. A. B. C. propaganda electoral, varios.

Conferencias breves

J. S. "Pablo Iglesias" (sección 7a.) — Esta agrupación patrocinó la siguiente lista de conferencias breves, que se realizarán utilizando un salón:

Hoy lunes, por la sección 1a. Oradores: Evaristo Edelman, Alfredo López, Abraham Corach y Armando Perazzoli. Los oradores deberán encontrarse en el local de la Juventud, Río de Janeiro 520, a las 20.30 horas.

EL CAUDILLISMO EN LA COMUNA DE MATANZA

Visperas de elecciones

RAMOS MEJIA, 16 — Con motivo de aproximarse las elecciones, reina un movimiento inusitado en este partido de Matanza. Por doquier se ven caudillos covaristas recorrer las calles en automóvil, haciendo reverentes saludos a unos y comprometiéndolos a otros para los comicios, bajo promesa de empleos o extensión de multas o impuestos.

En la intendencia, el movimiento es también activo. Se habla de la pavimentación de centenares de cuadras y del arreglo de muchas calles, pero no se dice nada de la sesión del concejo en la que se permitió a la empresa de luz aumentar los precios de la corriente eléctrica.

A propósito de este aumento de tarifas, tenemos entendido que un fuerte núcleo de vecinos de la localidad, están en vías de organizar un acto de protesta por tan inaudito atropello a los bolsillos de los consumidores de corriente, a fin de significar a los señores de la "situación" que la paciencia y el sometimiento a las arbitrariedades tienen sus límites. — Corresponsal.

decide a desembarazarse de radicales y conservadores que no son más que los mismos perros con diferentes collares.

Diversas

Comité electorales de las secciones 1a. (Villa Lugano), 1a. (Nueva Chicago) y 1a. (Vélez Sarsfield) — Se citó a los secretarios de estas comités a la reunión que se celebrará hoy lunes, a las 20.30 en el local del Centro cultural "Verdad y Trabajo", calle Juan B. Alberdi 4860 para tratar asuntos electorales de suma importancia y urgencia.

Confederación Juvenil Socialista

NUOVA AGRUPACION

Juventud Socialista "Felipe Carrillo Puerto" (sección 15a, Villa Mitre) — Es un entusiasta asamblea, realizada en el local del Centro, con presencia de más de treinta jóvenes y un delegado de la C. A. se resolvió reorganizar esta entidad, designando los miembros de la C. A. la cual, efectuada la distribución de cargos, quedó integrada así: Armando Cosentino, secretario general; Leonardo Alvarez, secretario de actas; Manuel Campo (hijo), tesoro; Apolo Caggiano y Julio Amabile, vocales; Roberto Bresciano y José Peña, revisores de cuentas.

Esta Juventud secundará los trabajos electorales de la presente campaña, siendo organizado con la Agrupación "Ex-menina" "Nueva Vida" un gran acto en el cine "Imperio" y jiras en automóviles por todo el radio de la sección 15a, en las que se pronunciarán conferencias breves para cuyo efecto se solicita el concurso de oradores afiliados.

La secretaria pide a todos los afiliados de la Juventud anterior y a todos los simpatizantes que lo desearan, pasen todas las noches por el local del Centro, Narca 1631, a objeto de llenar la ficha de afiliación, por haberse extraviado el fichero antiguo.

BUENOS AIRES

Asambleas y reuniones

Caseros — Asamblea hoy lunes, a las 20.30. O. del D. A. B. C., fiscales para el 2 de marzo.

Caseros — Celebrará asamblea hoy lunes, a las 20.30. O. del D. A. B. C. mov. de afiliados, designación de un revisor de cuentas para el comité electoral de San Martín, elecciones nacionales y provinciales, asunto fiesta.

Mercedes — Asamblea hoy lunes, a las 21. O. del D. A. B. C., movimiento de afiliados, informe de la C. de B. Idem del Club "La Vanguardia", sorteo de una acción pro Casa del Pueblo, renovación de la comisión administrativa.

Conferencia

Villa Pervenir (Avellaneda) — En el local de la biblioteca "E. del Valle Herfuerce", Pilemuro 1312, mañana 18, a las 21 horas, el ciudadano José M. Argaña hablará sobre el tema "La mujer y el socialismo".

Diversas

Villa Modelo (Avellaneda) — La nueva C. A. del Centro Socialista local se constituyó de la siguiente forma: secretario general, José Zenara; id. de actas, Ulises Torres; tesoro, Andrés Castro; vocales, Teodoro Migueloreta, Antonio Santos, Basilio Batallán y Julio Jansoff; revisores de cuentas, Sebastián Torres, de 115 como días de reunión los viernes, a las 20.30 horas, en el local social, Linay 1325.

JORDOBA

FEDERACION SOCIALISTA

La propaganda escrita

La Federación Socialista Jordoba, repachará la propaganda escrita a los Centros, afiliados directos y simpatizantes del interior de la provincia desde mañana martes hasta el jueves 20, y el sábado y domingo se expedirán las boletas de votos.

También irán con la propaganda los respectivos padrones y credenciales para fiscales.

ADVERTENCIA

Si después de la fecha indicada algunos compañeros del interior no recibieran las boletas, deben reclamarlas urgentemente, o, en último caso, utilizar una máquina de escribir y poner: "Voto por el Partido Socialista", que es válido igual, pues hacer así es preferible antes de que el Partido pierda algunos sufragios.

A LOS MIEMBROS DE LA JUNTA, COMISION DEL CENTRO, AFILIADOS Y SIMPATIZANTES

Se les recomienda concurrir todas las noches, si es posible, o con más frecuencia a la Casa del Pueblo, para ayudar en la tarea de propaganda. Hay trabajo para todos.

SANTA FE

Asambleas y reuniones

Rosario (sección 9a.) — Constitución 469. Asamblea el miércoles 19, a las 20. O. del D. A. B. C. mov. de afiliados, renovación de la C. A., design. fiscal, varios.

Diversas

Sunchales — El Centro Socialista de ésta, ha designado nuevo corresponsal de "La Vanguardia" al ciudadano Guillermo Arbill.



QUILMES CRISTAL LA MEJOR CERVEZA

GUIA DE "LA VANGUARDIA"

ASOCIACIONES

ASOCIACION OBRERA DE SOCORROS Mutuos, Secretaría, Saavedra 450, Buenos Aires. — Sea previsor y haga socio, mediante una cuota mensual, para disponer de servicios médicos, medicina, sanatorio, aparatos ortopédicos, masajes, etc.

MASAJISTAS

AMANCIO VENCE, MASAJISTA profesional, Araujo 1269. U. T. 713 Mataderos, De 8 a 12. Las Casas 3511. De 15 a 20. — Masajes en general. Se preparan leptomias de cualquier categoría.

ELECTRICIDAD Y MECANICA

PABLO J. B. PIZZO, TALLER DE bobinas y electromecano. Precios sin competencia, Perú 578 a 580, U. T. 2277 Avenida (33), U. T. 6977 Avenida (33).

RELOJERIAS

TALLER DE RELOJERIA, SE GARANTIZA el trabajo y se hace con prontitud y esmero. — Santa Fe 1450 — José Binaghi.

REVISTAS

"EL AVE DEL PARAISO" — REVISTA de dibujo y bordado. Formato, 11x24. Aparece mensualmente. Año, 12 semestres, \$ 1.30; número suelto, \$ 0.10. Se necesitan muchos para la venta del Suplemento Ilustrado. — Corresponsal hermano, Entre Ríos 721.

ENCERADO DE PISOS

EL COMPAÑERO MIGO HACE ENCERADOS de pisos. Pintura y empapelados, limpieza en general de casas, negocios y vidrios. Trabajo barato. Juan Jaurés 591. U. T. 62, Mitre 7387.

ANGEL CIRANI

Fabrica de Calado Uruguayo, Enamates, Artes de Metal y Cinto. — Especialidad en libelias, Rastras y Programas sobre Oro, Plata y Metal. Pte. LUIS SAENZ PERA, 218-20. U. T. 35 Mayo 2767. Al interior, CATALOGO GRATIS.

FARMACIAS

FARMACIA "ORIMANI", MONTES DE Oca 1850, U. T. 1672 Barracas. Házgan sus pedidos por teléfono, que le será remitidos en el acto.

FARMACIA "DE FERRO", DE GREGORIO A. FERRO, Buenos 1099, Buenos Aires.

Casa especial en ropa DE TRABAJO y para el CAMPO



Fundada en 1888



UnkA Telefónica, 4181, Rivadavia

Trajes en brines azules, grises, oliva y kaki Modelos especiales para cada oficio Confección inmejorable :: Costuras dobles

SASTRERIA - ROPERIA CAMISERIA - UNIFORMES

Enviamos Catálogos y muestras gratis

Maynard & Féve

Toda pedida de catálogo es atendida de inmediato. Por consiguiente, si no es recibido por el interesado en seguida, strvase solicitario nuevamente.

TERMAS HOTEL PUENTE DEL INCA

Situado en el corazón de la Cordillera de los Andes

TARIFA ESPECIAL DE TURISMO

\$ 270.00 m/n 9 días de paseo

Correspondiendo: Viaje de ida y vuelta, con camas y comidas en los trenes, más 6 días de estada en el Hotel Termas.

Informes: Cia. HOTELES SUD AMERICANOS Ltda.

Florida 753 - Buenos Aires - U. T. 1550, Retiro

Cocheria "BISSO"

Única cochería que da su precio con un 30 ojo. Consulta precios. GAONA 565 Frente al hospital Durand, U. T. 60-0257 Caballito, 62-2482 Mitre; U. T. A. Oeste 298; C. T. A. Oeste 986

POR SOLO \$ 150. — SERVICIO FUNEBRE

Compuesto de carroza a 4 caballos, berlina de duelo, carruajes, stáud, capilla ardiente, licencias, impuestos, tierra y aviso en el presente diario; el mismo servicio para bóveda. \$ 275

ANTES DE ADQUIRIR UNA FAJA ASEGURESE DE SU EFICACIA

LAS FAJAS LEONARD



en todos sus modelos y creaciones, son entregadas con la garantía de su duración y resultado, porque debido a su confección sobre medida, a la calidad de sus materiales y a su aplicación perfecta, ofrecen un conjunto insuperable que jamás decepciona.

Millares de personas usan la Faja Leonard porque es la única que asegura su eficacia.

REMITIMOS, GRATIS CATALOGOS. Concedemos créditos y descuentos a sociedades, federaciones, etc. CASA LEONARD 577 ESMERALDA 577 Buenos Aires

BALANCE GENERAL DEL BANCO DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES AL 31 DE DICIEMBRE DE 1929

Table with columns for ACTIVO and PASIVO, listing various financial items and their values in Oro and Moneda legal.

Ernesto D. Oliveira, Sub-Gerente Contador General; Manuel L. del Carril, Presidente; Virgilio Maffei-F. Schindler, Gerentes.

CANZONETAS POPULARES

En discos de CASA CHICA, a \$ 2.50 cada uno

Table listing various popular songs and their corresponding disc numbers and prices.

TITO SCHIPA. Sus últimas grabaciones en disco Victor. VISITENOS FLETE Y EMBALAJE POR CUALQUIER CANTIDAD \$ 0.50

CASA CHICA SIN SUCURSALES SALTA 676 - Bs. As. ENVIOS RAPIDOS AL INTERIOR PICK UPS de gran volumen de voz. Ofrecemos a \$ 15

MARITIMAS

Vapores correos

A ENTRAR

19 — Alemán Sierra Ventana, procedente de Bremen y escalas, con fecha hasta el 1 del corriente.

20 — Inglés Arriana, procedente de Southampton y escalas, correo hasta el 2 del corriente.

21 — Inglés Dunster Grande, procedente de Londres, con fecha hasta el 1 del corriente.

22 — Italiano Conte Verde, procedente de Génova y escalas, con fecha hasta el 2 del mes en curso.

23 — Inglés Nauban, procedente de Nueva York y escalas, con fecha hasta el 4 del corriente.

A SALIR

18 — Inglés Princesa, de Montevideo para Londres. Cierre postal a las 19, sin alcance.

19 — Italiano Giulio Cesare, a las 24, para Montevideo, Santos, Rio de Janeiro, Cádiz, Barcelona y Génova. Cierre postal a las 22, con alcance a las 22.

20 — Inglés Democrata, de La Plata para Montevideo, Rio de Janeiro, Santos, Rio de Janeiro, Madeira, Lisboa, Vigo y Bremen. Cierre postal a las 12, con alcance a las 12.

21 — Nortamericano American Legion, a las 12, para Montevideo, Santos, Rio de Janeiro, Bahía y Nueva York. Cierre postal a las 12, con alcance a las 12.

CORREO AEROMARITIMO

PARA MONTEVIDEO, BRASIL, AFRICA Y EUROPA
Alcance de vapores en puertos del Brasil
Salida de aviones de General Pachon

EN LA ESQUINA DE CABILDO Y Mendoza se produjo una colisión entre un tranvía y un automóvil de el quiller chapa 10691.

EN UN SERVICIO DEL RESTAURANTE situado en la calle Fray Cayetano 27, fue encontrado el cadáver de un hombre que presentaba una herida de bala en la caja torácica.

Las autoridades de la comisaría 25a. practican las averiguaciones del caso para identificar al extinto y comprobar las causas de su muerte.

ESPECTACULOS

TEATROS

MAIPO — Compañía Argentina de comedias musicales Ivo Felzy. Hoy: Cuando son tres... Exito del teatro Odeón.

MAYO — Compañía española Balaguer. Hoy: a las 18.15 y a las 22. Un millón. Plata, \$ 2.

AVENIDA — Compañía de zarzuelas. Hoy: a las 18.30. La abisecia. A las 21.30. La tabalera. La leyenda del beso. Plata, \$ 1.5 y 2.50.

SMART — Compañía Dardos, Clearrell. Hoy: a las 18.30 y a las 21. El casamiento de Chichillo. A las 22.15. Qué me das tú, hijo! A las 23.15. Alémbic, pero buen gaucha. Plata, \$ 1 y 2.

COMICO — Cine realista continuado. Hoy: a las 14.30 a 21. Mujeres viciosas y por un momento de placer. Plata, \$ 1.

BOEDO — Compañía Artistas Unidos. Hoy: a las 18.30. 33 cabos Scaramione. A las 21. Dadi, por Dios, qué me has dado! A las 22. El burador de mujeres. A las 23. Tu casa fue un conventillo.

PUEVRREDON — Compañía Argentina de revistas modernas. Director: M. Bellini. Hoy: a las 18.30 y a las 21.15. La revista cómica. A las 22.20. Aquí se río la gente. A las 23.25. Mujeres, jaccs y corcovadas. Plata, \$ 0.50 por sección.

MITRE — Trunvirato 729. — Compañía de revistas Pissano-Bonatti. Hoy: a las 18.30 y a las 21.15. La revista cómica. A las 22.20. Aquí se río la gente. A las 23.25. Mujeres, jaccs y corcovadas. Plata, \$ 0.50 por sección.

COLONIAL — Mitre 141, Avellaneda. — Compañía nacional Elena Alvarez. Hoy: a las 18.30. El rey de la familia. A las 21. Seguí tucho por la vía y ya se acabaron los criollos.

25 DE MAYO — Trunvirato 4440. — Compañía de revistas Alberto Puértolas. Hoy: a las 18.30 y a las 21.15. La revista cómica. A las 22.20. Aquí se río la gente. A las 23.25. Mujeres, jaccs y corcovadas. Plata, \$ 0.50 por sección.

CASINO — Maipú 526. — Variedades. Hoy: a las 21. Gran función de musical. Debut de Bafab y Evelyn. Exito del Ballet Vernel, Amsterdam Doo, Tuszkoff Doo, Lord'An y demás atracciones. Entrada general, \$ 1.50.

PARQUE JAPONES — Leandro N. Alem y Calles. — Diversiones al aire libre. Hoy: a las 18.30 y a las 21.15. La revista cómica. A las 22.20. Aquí se río la gente. A las 23.25. Mujeres, jaccs y corcovadas. Plata, \$ 0.50 por sección.

CINEMATOGRAFOS

EMPIRE THEATRE — Corrientes y Maipú. Todos los días, tarde y noche, variado programa cinematográfico.

ELECTRIC PALACE — Lavalle 826. — Funciones diurnas tarde y noche. Las mejores cintas sonoras y parlantes. Todas las semanas, estrenos. Precios populares.

CRYSTAL PALACE — Corrientes 1629. — Hoy: La Venus americana. Camino del otro mundo. Su primer amor y Sección cómica.

ETOILE PALACE — Corrientes 2759. — Hoy: Cómicas, El paganián. De entre las ruinas. Variedades sonoras y estreno del film sonoro 'Una chica de teatro'. Plata, tarde \$ 0.60 y noche 0.80.

CINE ESTRELLA — Cabildo 3950. — CINE SAAVEDRA — Cabildo 2916. — CINE LOS ANDES — Boedo 777. — CINE MODERNO — Boedo 829. — CINE DEVOTO — Nueva York 2316. — Funciones todos los días, tarde y noche.

INSTRUCCION PUBLICA
COLEGIO NACIONAL BUENOS AIRES
Hoy vence el plazo para la devolución de los boletines de punto de derechos de exámenes complementarios para la presente época.

El viernes 21 del actual se cerrarán las inscripciones en los concursos abiertos para la provisión de los cargos de auxiliar y ayudante de biblioteca.

La secretaria funciona de 8.30 a 16.30 horas.

EL TIEMPO
MAXIMA, 30.2; MINIMA, 19.5 GRADOS
La temperatura experimentó ayer, un pequeño descenso, con respecto a la del día anterior. Las indicaciones del termómetro variaron de 19.5 a 30.2 grados centígrados, mínima y máxima registradas a las 6.10 y a las 12.29 horas.

La presión atmosférica se mantuvo más o menos en las mismas condiciones, la sateoy, variando de 760.87 a 757.77 milímetros, lo que denota un ligero descenso.

El viento predominó de los rumbos ENE, E y ESE.

RADIOTELEFONIA

Programa para hoy

TELEFUNKEN SERVICE (L S 4)

De 11 a 12.30: Discos ballables y clásicos. La media hora del disco ballable. Orquesta Típica Verónica. Discos clásicos.

A las 12: Boletín de ceteales. A las 13: Hora oficial. De 16 a 20: Discos ballables y clásicos. Típica Di Salvo. La media hora del disco clásico. Música de Rossini. Boletín de temas, canciones, habladuras y corales. Noticias de interés general.

De 20 a 23.30: Orquesta clásica de la estación. Típica Villaverde. Balletto. Dito como Corrao-Triay. Cancionista Zaida Feljós Soprano Inés Morris, Skechita por la compañía Celia Podestá. A las 23: Boletín meteorológico.

RADIO CULTURA (L R 1)
A las 20: — Boletín informativo de 'La Vanguardia'. A las 21: Noticias. A las 22: Música variada. A las 23: Solos de piano, por Hans. A las 17.30: Trío Californian, música clásica.

A las 18: Cuentos para niños por Gladys. A las 18.30: Violoncello por el profesor Schiffrin. A las 19: Nocturno. A las 19.30: Roberto Díaz, canciones nacionales.

A las 20: Zarda y Riverol, guitarristas. A las 21: Tema sobre radiotelefonía por Carlos Tagliaferro. A las 21.30: Solos de piano por Hans. A las 22.30: Miguel Glanico, primer violín de la A. del Prof. Orquestal.

A las 22.45: Trío Californian, música clásica. A las 23.15: Solos de violoncello por el profesor Schiffrin.

LA VOZ DEL AIRE (L S 3)
A las 12: Noticias. A las 12.30: Música variada. A las 13: Solos de piano, por Hans. A las 17.30: Trío Californian, música clásica.

A las 18: Cuentos para niños por Gladys. A las 18.30: Violoncello por el profesor Schiffrin. A las 19: Nocturno. A las 19.30: Roberto Díaz, canciones nacionales.

A las 20: Zarda y Riverol, guitarristas. A las 21: Tema sobre radiotelefonía por Carlos Tagliaferro. A las 21.30: Solos de piano por Hans. A las 22.30: Miguel Glanico, primer violín de la A. del Prof. Orquestal.

A las 22.45: Trío Californian, música clásica. A las 23.15: Solos de violoncello por el profesor Schiffrin.

UNIVERSITARIAS
UNIVERSIDAD POPULAR DE BUENOS AIRES
INICIACION DE CURSOS
El consejo superior de la Universidad Popular de Buenos Aires ha resuelto llamar a inscripción de alumnos para los siguientes cursos diurnos y nocturnos que se dictarán a partir del 1o de marzo:

Alfabeto de nacional y comercial, aritmética y álgebra, alemán, bachillerato abreviado, contabilidad, caligrafía, castellano, construcciones de obras, construcciones metálicas, de cemento y de obras sanitarias (proyectos y cálculos de resistencia), electrotecnica, francés, ingreso al colegio militar, a la escuela naval al nacional, al industrial, a las facultades, a la escuela nacional de pilotos, a la escuela de mecánicos de la armada, a la escuela de mecánicos de la armada y del ejército, al cuerpo de administración del ejército, a la escuela de gimnasia y esgrima, a los bancos oficiales y particulares, inglés, italiano, idóneo en farmacia, ingreso a la escuela nacional de parteras, militar y naval, mecánica industrial, mecánica dental, motores a explosión, música (teoría y solfeo), nacional y comercial 1, 2, 3, 4 y 5 años, naval y militar, químico industrial, reducción, teneduría de libros, telegrafía y trigonometría.

Con cuarto grado o preparación equivalente se hace rendir sexto grado e ingresos al nacional, comercial, industrial, escuela de pilotos y mecánicos.

Las inscripciones se reciben en la secretaría de la Universidad, calle Sarmiento 2648, de 8 a 12 y de 14 a 22 horas.

GUIA DE "LA VANGUARDIA"

PROFESIONALES

CAPITAL FEDERAL

ABOGADOS

Dr. MARIO BRAVO — Abogado. — Paraná 946. U. T. 44-0178.

Dr. ALBERTO IRIBARNE. — Abogado. Estudio: calle Talcahuano 481. — Unión Telefónica 33 Mayo 7264.

HUMBERTO BARRAZA, Abogado. Asuntos judiciales en la Capital Federal y provincia de Buenos Aires. Estudio: Tucumán 1728 — U. T. Rivadavia (37) 4187, Capital Federal.

JOSE E. PFLEGER, Abogado. Perito mercantil, Asuntos civiles, comerciales y criminales. Tucumán 1535 (2o. piso). U. T. 6731 Mayo.

SILVIO L. RUGGIERI, Abogado. Asuntos civiles y comerciales en la capital federal y provincia de Buenos Aires. — Charcas 2261. U. T. 41 Plaza 5502.

El doctor E. SILVA GARAVENTA, abogado, trasladó su estudio a Paraná 608. U. T. 38 Mayo 3965.

F. ZABALA VICONDO, Abogado. Asuntos civiles y comerciales en la capital federal y provincia de Buenos Aires. — Avenida de Mayo 953. — U. T. 38 Mayo 1543.

LUIS M. VALIENTE NOAILLES. — Abogado. Calle Lavalle núm. 1535.

ALFONSO Y ENRIQUE CORONA MARTINEZ — Abogados. Santa Rosa (Pampa Central) y capital federal. Lavalle 1268 (1er. piso), escritorios 27 y 28. U. T. 35 Libertad 3853.

MARIANO G. CALVENTO (hijo), Abogado. Avenida de Mayo 1130, 4o. piso. — U. T. Rivadavia 5887.

Dr. BARTOLOME A. FIORINI, Abogado. Asuntos Civiles, Comerciales, Criminales y de Legislación Obrera. — Paraná 608. Unión Telefónica Mayo 38-3953.

CONTADORES

ISAAC MARGULIS — Contador público nacional. Córdoba 3353 (departamento 4) — U. T. 71 Palermo 6121.

ROMULO BOGLIOLO, Contador público nacional. Lezica 4464.

DENTISTAS

Dr. ADOLFO DICKMANN, Cirujano dentista. Enfermedades de la boca y de los dientes. Prótesis dental. Rayos X. Consultas de 14 a 18 y en horas convenientes previamente. Santa Fe 2190. U. Telefónica 44, Juncal 0705.

Dr. JUAN CHERTKOFF, Dentista cirujano del Hospital Alvear. Consultas de 9 a 12 y de 14.30 a 20. — Remedios de Escalada (F. C. S.), avenida Pavón 8081. U. T. Lanús 547.

Dr. J. M. SOSA, Clínica dental popular. Extracciones sin dolor y todos los demás trabajos en general. Taller mecánico en la casa. Trabajo esmerado y precios módicos. Horario de 9 a 12 y de 14 a 20. — Patricios 391, esquina Diamante. U. T. 21 Barracas 2109.

Dr. RAFAEL HUMBERTO ALASCIO, Cirujano dentista. Calle Paraná 1179. U. T. 41 Plaza 0486.

Dr. ADOLFO STERN, Cirujano dentista. Consultas, de 14 a 20, Cabildo 3508. — U. T. 52 Belgrano 2716.

DESPECHANTES DE ADUANA
CASTELLANOS & SOSA, Despachantes de aduana. Belgrano 744. Cooperativa telefónica, 2402 Central y 38 Mayo 6642.

JOSE DI BONA, Despachante de aduana. Importación y exportación. — Rivadavia 1273, escritorios 29 y 30. — U. T. 35 Mayo 1544.

GRABADORES

ENRIQUE GUERET — Grabador. Grabado sobre metal y chapa para puertas, Canalejas 2977. U. T. 67-3910.

ANGEL V. PACHECO — Ingeniero civil. Añaso 1082. U. T. 040 Flores — Buenos Aires.

PEDRO ECHARTE — Ingeniero civil. Treinta y Tres 1447. U. T. 2256 Corrales.

EMILIO DICKMANN — Ingeniero civil. Aguillar 2416. U. T. 4929 Belgrano.

MEDICOS

Dr. ENRIQUE DICKMANN — Traslado su consultorio a la calle Viamonte 2478. Horas de consulta, de 13 a 17. U. T. 47 Cuyo 3400.

Dr. ENRIQUE MOUCHET, Médico. Enfermedades internas, nerviosas y avarias. Profesor de la Universidad, Pasteur 532. — U. T. 47 Cuyo 3414. Consultas: martes, jueves y sábados de 14 a 16.

Dr. HUGO MARCUS, Médico europeo. Profesor de las clínicas de Berlín. Enfermedades internas, nerviosas, sangre y de señoras. Entre Ríos 461. U. T. Avenida 38-2619. Consultas de 14 a 16.

Dr. ALEJANDRO KUPERMAN — Alfabeto, especialmente ginecológica. Rayos X. Consultas, de 18 a 20. — Lezica 4496. U. T. 69 Caballito 5962.

Dr. ALFREDO PIUMA SCHMID, — Médico cirujano. Consultas, de 14 a 16. — Pavón 4581. U. T. 60-0729.

MEDICOS

Dr. ANTONIO A. CETRANGOLO, Enfermedades del pulmón, estómago e intestinos, Rayos X y Ultravioleta. Martes Jueves y sábado de 15 a 18. Rovadavia 2031. — U. T. 7180 Cuyo.

Dr. ISAIAS CESARSKY, Clínica médica. — Rayos X. Consultas de 13 a 15 horas. Cabildo 4710. — U. T. 52 Belgrano 5006.

Dr. V. GAMBINO — Médico. San Antonio 1103. Consultas de 13.30 a 17 horas. U. T. 21 Barracas 0917.

Dr. ADOLFO RUBINSTEIN, Médico cirujano, adscrito a la cátedra de ginecología (enfermedades de señoras) de la Facultad de medicina de Buenos Aires. Ex-director del hospital "Clara", de Domínguez (E. R.). Médico del hospital nacional de Clínicas. Jefe de trabajos prácticos de la Facultad de medicina. — Consultas: de 14 a 17. Larrea 676, pl. Baja. U. T. 47, Cuyo 2742.

Dr. GABRIEL LLORT. — Génito urinarias, riñón, vejiga, próstata, uretra. — BLENORRAGIA aguda, crónica y gota militar. — Impotencia. — Enfermedades de la piel y sangre. (Por abonos), Cons. \$ 5. — Lavalle 1580, primer piso, de 17 a 20 horas. — Domingos de 10 a 12.

Dr. RAMON PARDAL, Enfermedades internas y de niños. Especialmente tuberculosis. Consultas: de 15 a 17, lunes, miércoles y viernes. Monroe 2714. — U. T. 52 Belg. 2877

Dr. RAPOPORT. — Jefe del servicio de venéreas y avarias del hospital "Ezrah". Ulceras, várices, curas rápidas. Consultas: de 14 a 16 horas. Obreros: de 17 a 20. Lavalle 1528.

SECRETAS Y VENEREAS. Curaciones a 2 y 3 pesos diarios. San Martín 550, de 11 a 12 y de 5 a 8 p. m. (17 a 20). Jueves y domingo, gratis para pobres, de 10 a 12 y 5 a 6.

PROCURADORES

Profesor T. O. RATTO VALERGA. — Procurador universitario nacional. — Avenida de Mayo 1229. U. T. Rivadavia 4027. — De 14 a 16 horas.

TENEDORES DE LIBROS

MIGUEL NAVAS — Contabilidades por horas. Cangallo 2072. Buenos Aires.

BUENOS AIRES

ABOGADOS

SILVIO L. RUGGIERI y URBANO EYRAS — Abogados. Calle Rico 188, Dolores (F. C. Sud). — U. T. 135.

JOSE ERNESTO ROZAS — Abogado. Asuntos civiles y comerciales. La Plata, 60 número 905. U. T. 2518. — Buenos Aires: Lavalle 1059. Unión Telefónica 0395 Rivadavia.

JULIO C. MARTELLA — Abogado. Alsina 318. U. T. 2498. Bahía Blanca

Dr. J. VIDAL BAIGORRI. — Abogado. — 15-769 - U. T. 4440, La Plata.

ESCRIBANOS

JOSE COSTANZA — Escribano público. Pilar (F. C. P.), U. T. 42 Pilar.

MEDICOS

Dr. BERNARDO STERN — Médico. Pulmones, partos, clínica general, de 14 a 18 horas. Pellegrini 162, Junín (Buenos Aires). — U. T. 394.

Dr. G. HUGO DICKMANN — Médico cirujano. Moreno 129. U. T. 593, San Martín (F. C. A.). — Consultas: de 14 a 18 horas.

MENDOZA

ABOGADOS

DOCTOR BENITO MARIANETTI. — Abogado — 9 de Julio 1142. — Mendoza.

SAN JUAN

ABOGADOS

DOCTOR ARTURO STORNI. — Abogado — Mitre 969 — San Juan.

MANIQUEI

La France Ortega

B. MITRE 1123

260-Gaona-264

La más importante

fábrica de América

BUENOS AIRES

GRABADOS, SELLOS DE GOMA

IMPRESA ENRIQUE BARÉS

Chapas Grabadas Numeradas

Emaltadas para Puertas para Puertas

Perforadoras

ACUÑACION DE FICHAS Y ESTAMPADOS

CHAPITAS PARA LA RECLAME

537 VICTORIA - SARMIENTO 825

BUENOS AIRES

PIDANSE CATALOGOS

DISCOS A \$ 1.50

Estamos liquidando 25.000 en todas las marcas y repertorios

REGALANDO 2 DE ESTE PRECIO POR CADA 10

GRAMOFONOS PORTATILES desde \$ 20

Debido al gran stock de Victrolas - Ortofónicas - membranas - brazos - máquinas a cuerda y eléctricas HEMOS REBAJADO los precios como también EN NUESTRO TABLER DE COMPOSTURAS.

CASA CHICA SIN SUCURSAL SALTA 676 - Bs. As.

Acceptamos figuritas "43" y estampillas Pour La Noblesse

Advertisement for 'NUESTRA ROPA NO SE DESCOSI' featuring suits and the brand 'Proveda'. Includes text: 'TRAJES PARA JOVENES EN FINOS CASIMIRES INGLESSES DE PURA LANA', 'Modelo derecho a \$ 38.- Modelo cruzado a \$ 40.-', and 'CALLAO esq. CANGALLO. Antes DEFENSA 818 - Buenos Aires. U. T. 38, Mayo, 2058-3059'.

Departamento a la calle, 3 piezas y dependencias. \$ 80. Yermal 5923.

La Compañía Italo Argentina de Electricidad

(Administración Central: Corrientes 551/559) ha abierto al público una AGENCIA en la calle

JUAN BAUTISTA ALBERDI 2863

en la cual la clientela de las zonas FLORES Y CABALLITO podrá efectuar los trámites relacionados con el suministro de energía eléctrica (pedidos de corriente y trabajos relativos, informes y reclamaciones en general, etc.).

BANCOS

BANCO EL HOGAR ARGENTINO

Fundado en septiembre de 1929

Capital autorizado, \$ 50.000.000. Acuerda préstamos hipotecarios y obra construcción. Vende propiedades con facilidades de pago. Recibe depósitos a plazo fijo y en caja de ahorros.

Casa matriz: Bartolomé Mitre 575, Buenos Aires. Sucursales: Rosario de Santa Fe, Córdoba, Bahía Blanca, La Plata, Santa Fe, Concordia, Rafaela, Asunción y Paraguay. En la capital: Sucursal "Pueyrredón", Pueyrredón esquina Santa Fe. — A. Mallán, director-gerente.

EDICTOS JUDICIALES

Por disposición del señor juez de primera instancia en lo civil doctor Mariano Grandoli (juzgado de secretaría 25), hábase durante treinta días a los que se consideren con derecho a los bienes deudos por fallecimiento de don JACINTO LUIS o JACINTO o LUIS BAGNASCO o BIASCO y MARIA VIRGINIA o MARIA VIRGINIA MORAGLIO o MORAGLIA o MORALES de BAGNASCO o de BIASCO. — Buenos Aires, 6 de noviembre de 1929. — Doctor Francisco D. Quezada, secretario. V(282)

Por disposición del señor juez doctor J. Isaac Arriola, se cita por el término de treinta días a los que se consideren con derecho a los bienes quedados por fallecimiento de don JUSTO P. o JUSTO PASTOR MERLO, cuya sucesión tramita por la secretaría número 25 del juzgado de secretaría número 25 del juzgado de 1929. — Buenos Aires, febrero siete de 1929. — Doctor Ubaldo Romero, secretario. V(113)

Por disposición del señor juez doctor Juan Forcel de Peraltá (juzgado a herederos y acreedores de doña MIGUELITA LOMBARDI DE RIO, cuya sucesión tramita ante la secretaría número 25 para que deduzcan sus acciones, bajo apercibimiento. — Buenos Aires, 9 de noviembre de 1929. — Doctor Carlos Alberto A. Gola, secretario. V(117)